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Governador Flávio Dino anunciou que aprovados devem ser chamados para prover as vagas ainda em aberto. O 
número de docentes que devem ser empossados deve ser divulgado nos próximos dias pela Seduc. VIDA

Defesa de Dilma
no Senado será
apresentada 

por escrito hoje
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Excedentes de concurso de 
professor serão convocados

Justiça bloqueia
R$ 102 milhões

de Vaccari e 
Paulo Bernardo

Operação Custo Brasil 
bloqueou as contas
do PT, mas partido

conseguiu liminar para 
recuperar os valores do 

fundo partidário.
POLÍTICA

Presidente afastada não 
irá prestar depoimen-

to perante os senadores. 
Advogado será responsá-
vel por ler texto. Presença 
de Dilma ainda é incerta. 

POLÍTICA

Sesi completa 
70 anos em 

São Luís e recebe 
homenagem

Mudanças 
no calendário 

eleitoral entram 
em vigor em julho

Banco do Brasil
anuncia R$ 101 
bilhões para 
agronegócio

O valor será reservado para 
a safra de 2016/17 iniciada 

em 1º de julho. A maior 
parte será em créditos 
rurais a produtores e 

cooperativas.   

NEGÓCIOS

Alterações devem ter im-
pacto na população. A 
partir do dia 20, todo o 
Judiciário e Ministério 
Público ficam voltados

totalmente para eleições. 

POLÍTICA

NEGÓCIOS

Impostos chegam
a R$ 1 trilhão no 
Brasil apenas no

ano de 2016

Carlinhos Veloz 
volta aos palcos

com sucessos
Cantor retorna aos shows 

interpretando músicas que 
marcaram a sua carreira.

Primeira apresentação será   
sexta-feira no Espaço Gaia.

IMPAR

Crime  na 
área nobre

Dupla tentou assaltar loja de telefonia celular no Marcus Center, Renascença II, mas acabou surpreendida por 
policial que reagiu e matou um no local. O outro acabou morrendo depois de dar entrada no Socorrão I. VIDA

Sampaio encara
Figueirense pela
Copa do Brasil

Tricolor precisa vencer 
por dois gols de diferença 

em Florianópolis para 
avançar para terceira fase 
da competição e enfrentar 

Ponte Preta. ESPORTES

CASO ELISA SAMUDIO    Irmão do goleiro Bruno envolve facção criminosa do Maranhão

Edíficio Marcus Barbosa é o maior de São Luís, com mais de 100 metros de altura, e possui 328 salas comerciais, 
dois restaurantes, um auditório para 100 pessoas e estacionamento com 820 vagas. Empreendimento será 

apresentado ao público hoje, a partir das 20h, com shows de César Nascimento e Flávia Bittencourt. PÁGINA TRÊS

O maior 
de São 
Luís

100M
DE ALTURA

VIDA

NEGÓCIOS



Se ele tivesse a cabeça no 
lugar, ele teria renunciado 
há bastante tempo
Deputado Beto Mansur (PRB-SP) sobre 
possível renúncia de Eduardo CunhaThaynara OG, sobre sucesso nas redes sociais

Certamente, 
devemos anunciar 
até quinta-feira os 
cálculos todos

Acho que as pessoas se identificam 
comigo porque sou ‘gente como a gente’. 
Apareço meio bagunçada, me mostro 
vulnerável, me emociono, fico indignada.

Ministro da Fazenda, Henrique Mei-
relles, sobre meta fiscal de 2017

A Nasa celebrou um triunfo vital, on-
tem à noite, depois que a sonda Juno con-
seguiu entrar com sucesso na órbita de 
Júpiter em uma missão para investigar 
a origem do sistema solar. O Jet Propul-
sion Laboratory dla NASA, em Pasadena, 
Califórnia, explodiu em comemoração 
quando a sonda alimentada entrou com 
sucesso na órbita do maior planeta do 
sistema solar às 03H53 GMT de ontem 
(00H53 Brasília). “Estamos dentro”, gri-
tou Scott Bolton, diretor científico da 
missão da agência espacial americana. 
“É quase um sonho que vira realidade”, 
completou.

Nasa comemora sucesso 

de sonda em Júpiter

Chegou em Foz do Iguaçu (PR) o an-
tigo avião presidencial Boeing 737-200, 
designado na Força Aérea Brasileira (FAB) 
como “VC-96”, aeronave que ficou conhe-
cida como “Sucatinha”. A viagem do avião, 
transportado desmontado de caminhão, 
durou 12 dias. O jato aposentado prestou 
serviço no Grupo de Transporte Especial 
entre 1976 e 2010, e estava estocado na 
Base Aérea de São Paulo, em Guarulhos, 
desde o início de 2012. O VC-96 foi cedi-
do a empresa de táxi aéreo Helisul, que 
vai reformar por conta própria o Boeing e 
expô-lo em sua sede, localizada próximo 
ao portão do Parque Nacional do Iguaçu.

Avião presidencial será 

exposto em Foz do Iguaçu

O presidente interino, Michel Temer 
(PMDB), sancionou uma lei que obriga 
as indústrias de alimentos a informarem, 
no rótulo das embalagens, a presença 
de lactose na composição do produto. A 
medida foi publicada no Diário Oficial 
de ontem. A nova lei entrará em vigor 
em 180 dias, ou seja, a partir de janeiro 
de 2017. De acordo com o texto aprova-
do, rótulos cujo teor original de lactose 
tenha sido alterado devem informar o 
teor ainda remanescente. A proposta de 
obrigar os fabricantes a informar sobre 
a presença de lactose já tramitava havia 
três  anos no Congresso.

Rótulos terão que 

discriminar lactose

Uma equipe de estudantes do ensino 
médio conquistou a medalha de bronze no 
Torneio Internacional de Jovens Físicos, 
conhecido também como Copa do Mun-
do de Física. Os alunos Lucas Vilanova, 
Matheus Camacho, Pedro Lopes, Victor 
Hugo Miranda Pinto e Vitor Daisuke Ta-
mae representaram o Brasil na competi-
ção, que aconteceu em Ecaterimburgo, na 
Rússia, e reuniu 27 países. “É algo a mais 
do que você simplesmente ter uma aula. 
É um jeito dinâmico e interessante de ter 
uma iniciação científica. É isso que eu 
acho mais legal”, explica Matheus Cama-
cho, 17, sobre a participação no Torneio. 

Brasil ganha bronze em 

Copa de Física
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Parlamento - A lista dos pré-selecionados para o programa Parlamento Jovem foi 
divulgada ontem.

Processo Seletivo - O Senac abriu processo de seleção para contratação de pro-
fissionais para o municipio de Balsas.
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 Empreendimento do Grupo Jeová Engenharia chega 
para mudar o conceito de escritórios em toda a Ilha
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TAYNA ABREU

C
onforto, praticidade e segurança. Esse é o tripé so-
bre o qual o grupo Jeová Barbosa Engenharia apre-
sentará o seu Marcos Barbosa Intelligent Office, 
um empreendimento moderno e com uma pro-

posta inédita em São Luís em edifícios empresariais. O 
Intelligent já chega quebrando padrões e se torna o 
mais alto prédio de São Luís, com 100 metros de 
altura, garantindo em sua cobertura uma vista 
panorâmica da cidade. 

O Intelligent Office foi pensado para ser um 
prédio realmente inteligente, "atendendo 
os padrões contemporâneos em arquite-
tura, oferecendo conforto, praticidade 
e segurança para os usuários e para a 
sociedade". A tecnologia faz parte da 
fundação do empreendimento, uma 
vez que se configura como condição 
essencial para a inovação, como, por 
exemplo, ter toda a manutenção fei-
ta por gerenciamento automatizado.

O Marcos Barbosa Intelligent Offi-
ce pode ser chamado de visionário, já 
que desde a sua fase de projeto mostra 
a dimensão do mercado imobiliário 
em São Luís, em franco crescimento 
na área de prédios comerciais. É pre-
ciso, então, se destacar. Construído na 
Avenida dos Holandeses, na área nobre 
mais movimentada da cidade, o em-
preendimento reunirá as condições 
necessárias para se tornar um mode-
lo a ser seguido nos próximos anos, 
um ícone de sucesso empresarial. Sua 
estrutura foi desenvolvida, segundo 
o Grupo Jeová Machado, "pensan-
do exatamente em proporcionar o 
maior número de negócios por me-
tro quadrado".

O maior 
de São Luís

O empreendimento de modelo inédito na 
cidade será apresentado ao público hoje, às 
20h, data que coincide com o aniversário do 
empresário Jeová Barbosa, e contará com atrações 
como o Grupo Bossa Nossa e os cantores César 
Nascimento e Flávia Bittencourt. 

Em entrevista exclusiva a O Imparcial, o empresário 
contou um pouco de sua história e do compromisso da 
Jeová Barbosa com o Maranhão, onde desde 1977 se dedica 
à engenharia. “Já andei muito por esse estado, conheço 68 
municípios e há 17 anos, despois de muitos anos atuando na área, fundei 
uma empresa familiar. Dizem que o homem tem de fazer três coisas na vida: 
plantar uma árvore, ter um filho e escrever um livro. Já fiz a maior parte”, contou.

Jeová nomeou o mais audacioso empreendimento comercial do estado em homenagem ao seu filho que 
faleceu, Marcos Barbosa. “Nunca escrevi um livro, mas já tive um filho que, infelizmente, não está mais aqui, 
e coloquei seu nome no empreendimento. Também já plantei muita árvore, em condomínios do Minha Casa, 
Minha Vida, que mesmo que sejam populares fazemos arborização”, contou.

Barbosa é cearense, mas no Maranhão que tem deixado seu legado, com um empreendimento que não 
apenas muda a cena urbana de São Luís, mas servirá como atrativo para que novas e grandes empresas 
escolham a cidade como ponto de negócio, tendo como base um local de alto nível de segurança.

“Projetamos esse prédio já pensando no futuro e nas exigências, como segurança inteligente, maior 
acessibilidade, com um heliponto e vista panorâmica para abrigar futuros negócios como academias de 
ginástica e restaurantes”, ressaltou Jeová.

E falando em restaurantes, o Intelligent Office já conta com dois, um de 250m² e outro de 270m² localizados 
na cobertura do prédio, com vista para o terraço e para a orla de São Luís, seguindo um modelo oferecido por 
grandes cidades turísticas no mundo todo.

Conheça melhor
 o Intelligent Office
Projetado para conectar os usuários com o mundo dos 
negócios, essa é uma das metas do Intelligente Office. O 
prédio oferecerá cabeamento de rede de telefone e internet 
banda larga, sinal de conexão via wi-fi, circuito interno de 
segurança, TV a cabo e via satélite.
A arquitetura inovadora será a primeira impressão para quem 
visitar o prédio-conceito, com térreo com mezanino, quatro 
modelos de fachada, quatro pontos de entrada, espelho 
d'água como ponte, sistema LED de iluminação, além de 
restaurante snack bar com varandas panorâmicas.
Os elevadores também são um diferencial do Intelligent. 
O prédio conta com dez deles, sendo oito com acesso à 
cobertura e dois para atender às garagens. Um dos elevadores 
é ainda do tipo expresso, cobrindo os 22 andares em 24 
segundos. Por cota das facilidades e da modernidade, Jeová 
Barbosa ressaltou que empresas multinacionais já estão 
fazendo eventos no Office.

Compromisso com 
o Maranhão

Para o seu negócio
Levar para as empresas a melhor 

experiência em um prédio comercial 
passa por uma estrutura única, com dez 
elevadores, 328 salas com áreas de 33,5m² 
e 181,86m², quatro mirantes, auditório na 
cobertura com capacidade para receber 
100 pessoas e espaço para coffee break, 
heliporto e sistema de Vallet Park em uma 
garagem rotativa para mais de 600 carros.
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10 4 820
elevadores mirantes

entradas

lugares

Auditório

restaurantes

vagas de 
estacionamento

Pavimento 
térreo:

• Recepção
• Cafeteria
• Confeitaria
• Papelaria
• 11 lojas
• 1 copa 
• banheiros
• Lixeira
• Central de gás
• Valet Park
• Subestação 
• 2 poços artesianos 
• 1 cisterna de 400 
mil litros

Mezanino

• 10 sobrelojas 
• Espaço para 
academia de 
ginástica
• Banheiros
• Sala
• 11 estacionamentos
• Piso em vidro
• Forro em gesso 
acartonado

12
pessoas

Sala de 
conversação 

para
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Dilma apresenta 
defesa hoje no Senado

R$ 755

Valor bloqueado do 
ex-tesoureiro do PT, 

Paulo Ferreira

Justiça bloqueia R$ 102 mi de dupla do PT
CUSTO BRASIL

A Justiça Federal de São Pau-
lo determinou o bloqueio de 
até R$ 102,6 milhões das con-
tas do ex-tesoureiro do PT João 
Vaccari Neto e do ex-ministro 
Paulo Bernardo em decorrência 
da Operação Custo Brasil. O PT 
também teve a conta bloque-
ada, mas conseguiu reverter a 
decisão por se tratar da con-
ta na qual recebe os recursos 
partidários. De acordo com o 
juiz Paulo Bueno de Azevedo, 
o partido foi um dos principais 
beneficiários do dinheiro des-
viado de empréstimos consig-
nados de servidores federais

“Os colaboradores apontam 
Vaccari como uma espécie de 
mentor de esquema de desvio 
de dinheiro no caso CONSIST”, 
disse o juiz no despacho com-
pletando: “O principal benefi-
ciário do esquema seria o Par-
tido dos Trabalhadores”.

Além dos dois petistas, Bue-
no mandou bloquear os mesmo 
valores da empresa Consist e da 
CSA NET que tiveram participa-
ção central no esquema. O ex-
tesoureiro do PT Paulo Ferreira, 
que teve nova prisão decretada 
na segunda-feira na 31ª fase da 
Operação Lava-Jato, teve blo-
queados R$ 755,9 mil - valor que 
ele teria recebido no esquema. 
Bueno bloqueou ainda R$ 120 
mil da Editora 247, que edita o 
site “Brasil 247”, referente aos 
valores repassados ao site.

Os pedidos de bloqueios fo-
ram encaminhados ao Banco 
Central (BC) na quinta-feira, 
dia 23 de junho, no dia da defla-
gração da Operação Custo Bra-
sil. O BC encaminha a decisão 
do juiz a todos as instituições 
bancárias para que localizem as 
contas dos investigados e con-
gele os valores. A Custo Brasil, 
um desdobramento da 18ª fase 
da Lava-Jato, apura o pagamen-

Presidente afastada afirmou que deve apresentar sua defesa por escrito e não 
irá dar depoimento. PT praticamente desistiu de manter mandato dela

O 
PT, especialmente no 
Senado, e o ex-presi-
dente Luiz Inácio Lula 
da Silva desistiram da 

presidente afastada, Dilma Rous-
seff. Isso não significa uma ra-
tificação ao governo interino 
de Michel Temer, nem o fim 
dos ataques ao peemede-
bista, chamado de golpis-
ta e traidor pelos petistas. 
Mas a constatação de que 
um pós-Temer não passa 
pela conclusão do man-
dato de Dilma até 2018. 
“O povo não quer a vol-
ta dela”, resignou-se Lula, 
em conversa com alguns 
correligionários há duas 
semanas, na sede do ins-
tituto que leva seu nome, 
em São Paulo.

Por isso, os senadores de-
fendem, cada vez mais, o dis-
curso de novas eleições, em vez 
do simples retorno da presi-
dente afastada. Essa constata-
ção vem por diversas formas. A 
primeira delas é que o PT e os 
movimentos sociais não con-
seguiram incendiar o país após 
o afastamento de Dilma do po-
der. Apesar do aparente sucesso 
do crowdfunding Catarse, que 
conseguiu arrecadar R$ 500 mil 
para garantir as viagens da pe-
tista, as ruas não responderam 
com a mesma intensidade que 
os dirigentes partidários espe-
ravam. Pesou muito, na visão de 
alguns interlocutores do parti-
do, a ausência de Lula em diver-

Polícia - A Comissão de Segurança Pública reuniu-se, 
na manhã de ontem, com integrantes da Comissão dos 
Sub Judice de São Luís, formada por excedentes do último 
concurso da Polícia Militar e do Corpo de Bombeiros, que 
lutam na Justiça pelo direito de serem convocados pelo 
Governo do Estado do Maranhão. O vice-presidente da 
Comissão de Segurança Pública, deputado Cabo Campos 
(DEM), abriu a reunião pedindo que os excedentes do con-
curso, realizado no ano de 2012, fizessem uma explanação 
sobre os entendimentos mantidos com órgãos do governo 
para garantir a convocação dos aprovados, mas ainda não 
nomeados nem empossados em seus respectivos cargos.

Drogas - A Comissão de Constituição, Justiça e Cidada-
nia aprovou, na manhã de ontem, o parecer favorável ao 
Projeto de Lei nº 124/2016, de autoria do Poder Executivo, 
que institui o Conselho Estadual de Políticas Públicas sobre 
Drogas (CEPD) e cria o Fundo Estadual de Políticas Públicas 
sobre Drogas (FEPD).Este projeto, que teve como relator o 
deputado Eduardo Braide (PMN), prevê que o Conselho 
Estadual, órgão da estrutura administrativa da Secretaria 
de Estado da Saúde (SES), terá por finalidade cooperar e 
auxiliar na formulação de propostas, acompanhamento e 
monitoramento das ações, orientação normativa e avalia-
ção permanente da Política Estadual sobre Drogas

sas manifestações. “Lula está 
muito baqueado por causa da 
família. Todos sentem quando 
familiares são envolvidos em 
investigações. Mas ele, pesso-
almente, ainda não se recupe-
rou totalmente após a pressão 
que vem sendo exercida sobre 
o filho dele, Luís Cláudio Lula 
da Silva, na Operação Zelotes”, 
disse um integrante do partido 
que acompanha de perto a de-
fesa da presidente. A presiden-
te vai apresentar a defesa do 

impeachment no Senado hoje.
Outro incômodo é a pos-

tura, considerada por muitos 
como arrogante, da presiden-
te afastada. Daqui a nove dias, 
em 12 de julho, ela completa-
rá dois meses fora do Palácio 
do Planalto. Nestes quase 60 
dias, em nenhum momento, 
foi capaz de fazer uma auto-
crítica sobre os erros cometi-
dos, tanto na política quanto 
na economia. Sequer conse-
guiu apresentar uma platafor-

ma mínima de sugestões para 
tirar o país da crise, caso volte 
ao poder após a votação final 
do impeachment no Senado, 
prevista para o fim de agosto.

Defesa no Senado

A presidente afastada, Dil-
ma Rousseff, confirmou, por 
meio de sua conta no Twit-
ter, que não irá participar 
de interrogatório na Co-
missão Especial do Impe-
achment.

“A minha defesa ama-
nhã (6/7) será feita por es-
crito e lida pelo meu advo-
gado. Estamos avaliando 
a minha ida ao plenário do 

Senado, em outro momen-
to”, escreveu a presidente. 

No momento da votação em 
plenário, é prevista outra chan-

ce de a presidente ir ao Senado 
para fazer sua defesa.

Já era esperado que a presi-
dente não participasse da ses-
são de hoje, embora a defesa 
não houvesse confirmado ofi-
cialmente sua ausência.

Na manhã de ontem, ao che-
gar à comissão, o presidente do 
colegiado, Raimundo Lira (PMDB-
PB), explicou que, caso a presi-
dente não participe da sessão, 
sua defesa não poderá respon-
der a perguntas feitas pelos se-
nadores. Caberá ao ex-advoga-
do-geral da União José Eduardo 
Cardozo apenas a leitura de uma 
mensagem da presidente.

Dilma Rousseff terá defesa por escrito no Senado hoje

O deputado estadual Stênio Rezende (DEM) recebeu, 
na Câmara de Vereadores de São Luís, o Título de Cidadão 
Ludovicense em reconhecimento aos relevantes trabalhos 
prestados a capital maranhense. A comenda foi proposta 
pelo vereador Rômulo Franco (DEM) e prontamente apro-
vada pela Casa. A Sessão Solene de entrega da honraria foi 
presidida pelo vereador Pavão Filho e contou com a parti-
cipação de lideranças políticas, familiares e amigos. Além 
dos vereadores citados, também prestigiaram a sessão os 
vereadores Fábio Câmara (PMDB) e José Joaquim (PSDB); 
o ex-deputado estadual Alberto Franco e o presidente es-
tadual do Democratas, deputado federal Juscelino Filho.

O plenário da Assembleia aprovou em segundo tur-
no, ontem, o Projeto de Lei Nº 086/2016, enviado atra-
vés de Mensagem Governamental, que dispõe sobre a 
designação de policiais civis aposentados para a reali-
zação de tarefas por prazo certo e outras providências. 
O PL segue agora para redação final. De acordo com a 
matéria, a designação para a realização de tarefas por 
prazo certo tem por objetivo proporcionar o aprovei-
tamento do potencial de policiais civis aposentados, 
com a economia de meios para o atendimento das ne-
cessidades de segurança. Entre as tarefas constam a 
participação em comissões de estudos ou grupos de 
trabalho e atividades de planejamento administrati-
vo ou setorial; assessoramento ou acompanhamento 
de atividades especializadas ou peculiares, de caráter 
temporário, que escapem às atribuições normais e es-
pecíficas dos órgãos de direção da Polícia Civil.

BR-135

O deputado César Pires 
(PEN) prestou solidariedade 
aos familiares das oito víti-
mas do grave acidente que 
aconteceu no último fim de 
semana na BR-135 e fez du-
ras críticas à atual situação 
da rodovia. Durante o seu 
pronunciamento, Pires con-
tou que presenciou a cena 
após o acidente, quando se 
deslocava para o município 
de Rosário. Emocionado, o 
parlamentar descreveu o 
que viu e ressaltou que, se 
todos tivessem visto o mes-
mo, estariam mais sensíveis 
e engajados em lutar pela 
recuperação da BR-135.

Paulo Bernardo sai da Polícia Federal após prestar depoimento

Limites

O deputado estadual 
Adriano Sarney (PV), pre-
sidente da Comissão de As-
suntos Municipais da Assem-
bleia Legislativa, anunciou, 
Projeto de Decreto Legisla-
tivo (PDL) que propõe a re-
alização de plebiscito para 
definir limites territoriais dos 
municípios de Santa Inês 
e Altamira do Maranhão. 
A questão dos limites en-
tre os dois municípios veio 
à tona em veículos de mídia 
e também em na tribuna da 
Assembleia na semana pas-
sada. Há cerca de dois anos, 
alguns povoados passaram 
para Altamira do Maranhão.

Desbloqueio do 
fundo partidário

Em nota, a Justiça Federal 
de São Paulo informou que 
as contas do PT ficaram 
bloqueadas até o dia 27 
de junho, quando o juiz 
determinou determinou sua 
liberação já que a conta que 
recebe os recursos do Fundo 
Partidário, que, por lei, é 
“impenhorável”. “O fundo 
partidário é constituído por 
dotações orçamentárias da 
União, multas, penalidades, 
doações e outros recursos 
financeiros que lhe forem 
atribuídos por lei. A 
princípio, a investigação não 
demonstrou nenhum uso 
ilícito da conta que recebe os 
valores referentes ao fundo 
partidário. Assim, além da 
impenhorabilidade, falta, ao 
menos por enquanto, justa 
causa do bloqueio da conta”, 
afirma a decisão. (FRC)

to de propina em contratos de 
prestação de serviços de infor-
mática com a empresa Consist, 
na ordem de R$ 100 milhões, 
entre os anos de 2010 e 2015.

MIL
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Acredito e luto todo dia 
para o meu retorno
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Dilma Rousseff, em entrevista à Rádio Folha de Pernambu-
co, quando voltou a dizer que ‘qualquer processo de reforma 
política passa por sua volta’.

Calendário eleitoral
impacta população

DESENVOLVIMENTO

O motivo é que uma Ação 
Direta de Inconstitucio-
nalidade, impetrada no 
Tribunal de Justiça do Ma-
ranhão, sacou de Santa 
Inês pelo menos 10 povo-
ados, que passaram para 
Altamira do Maranhão. 
Com a mudança, Santa 
Inês perde população, re-
cursos federais, enquanto 
Altamira os ganha.

O deputado estadual 
Adriano Sarney (PV ), 
presidente da Comissão 
de Assuntos Municipais 
da Assembleia Legis-
lativa, propôs Projeto 
de Decreto Legislati-
vo (PDL) para um ple-
biscito sobre os limites 
territoriais dos muni-
cípios de Santa Inês e 
Altamira do Maranhão.

As mudanças com a redução do período das eleições alteram a rotina do estado
a partir deste mês. Convenções partidárias acontecerão entre 20 de julho e 5 de agosto

CONFIRA O QUE VEM POR AÍ NO CALENDÁRIO ELEITORAL

BASTIDORES
bastidores@oimparcial.com.br

Raimundo Borges

Dia 16
Desta data até 15 de agosto e nos três dias 
que antecedem a eleição, o Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE) poderá divulgar comu-
nicados, boletins e instruções ao eleitorado, 
em até dez minutos diários, podendo ceder 
parte desse tempo para utilização por Tri-
bunal Regional Eleitoral (TRE).

Dia 20

Data-início para:
na realização de convenções sobre forma-
ção de coligações e escolha de candidatos a 
prefeito, vice-prefeito e vereador;
nprioridade da participação do Ministé-
rio Público e de juízes de todas as justiças 
e instâncias em assuntos eleitorais, res-
salvados os processos de habeas corpus 
e mandado de segurança. Juízes que se-
jam cônjuges ou tenham parente consan-
guíneo ou afim, até o segundo grau, com 
candidato a cargo eletivo registrado na 
circunscrição não poderão exercer servi-
ços nos tribunais eleitorais;
ndireito de resposta ao candidato, partido 
político ou coligação atingidos, ainda que de 
forma indireta, por qualquer veículo de co-
municação social;
nformalização de contratos que gerem des-
pesas e gastos com a instalação física e vir-

tual de comitês de candidatos e de parti-
dos políticos, desde que só haja o efetivo 
desembolso financeiro após a obtenção do 
número de registro de CNPJ do candidato e 
a abertura de conta bancária específica para 
a movimentação financeira de campanha e 
emissão de recibos eleitorais. Mas isso só 
permitido com a data efetiva da realização 
da respectiva convenção partidária;
nrealização de enquetes relacionadas ao pro-
cesso eleitoral.

Data-fim para:
nJustiça Eleitoral dar publicidade aos li-
mites de gastos para cada cargo eletivo em 
disputa, conforme as regras definidas nos 
arts. 5º e 6º da Lei nº 13.165/2015 (Lei nº 
13.165/2015, art. 8º).

Dia 22
Último dia para a publicação dos nomes 
das pessoas indicadas para compor as jun-
tas eleitorais para o primeiro e eventual se-
gundo turnos de votação.

Dia 24
Último dia para que os títulos dos eleitores 
que requereram inscrição ou transferência 
estejam prontos para entrega.

Dia 25
Data-início para:
nobservado o prazo de três dias úteis con-
tados do protocolo do pedido de registro de 
candidatura, a Justiça Eleitoral fornecer o 
número de inscrição no CNPJ aos candida-
tos cujos registros tenham sido requeridos;
nos partidos políticos, as coligações e os can-
didatos enviarem, à Justiça Eleitoral, para fins 
de divulgação na Internet, os dados sobre re-
cursos recebidos em dinheiro para financia-
mento de sua campanha eleitoral.

Dia 27
Último dia para os partidos políticos pedi-
rem impugnação de pessoas indicadas para 
compor as juntas eleitorais.

Dia 29
Último dia para o juiz eleitoral anunciar a rea-
lização de audiência pública para a nomeação 
do presidente, primeiro e segundo mesários, se-
cretários e suplentes que irão compor as mesas.

Dia 30
Último dia para o Tribunal Superior Eleito-
ral promover propaganda institucional des-
tinada a incentivar a participação feminina 
na política, bem como a esclarecer os cida-
dãos sobre as regras e o funcionamento do 
sistema eleitoral brasileiro.

Para debater, avaliar e am-
pliar a experiência no âmbito 
da Administração Pública com 
servidores do todo o estado, 
o Governo do Maranhão, por 
meio da Secretaria de Comu-
nicação e Assuntos Políticos 
(Secap), realiza o 1º Encontro 
Regional de Gestão Governa-
mental. Ao longo do mês de 
julho, encontros serão reali-
zados em 12 diferentes mu-
nicípios a fim de reunir servi-
doras e servidores estaduais 
comissionados para discutir 
o tema “Desenvolvimento e 
Mudança no Maranhão”.

No centro do debate, a agen-
da governamental e a impor-
tância das políticas públicas 
voltadas para o desenvolvi-
mento do Estado. De acordo 
com o secretário de Estado 

Governo realiza encontros de gestão

E
ste mês é decisivo no 
que diz respeito às de-
finições partidárias, 
visando às eleições 

municipais de outubro. O 
calendário eleitoral passa a 
ficar mais curto e muitas das 
datas a serem respeitadas es-
tão dentro de julho. Vai de 
convenções partidárias até 

trabalhos que a própria jus-
tiça eleitoral deve conduzir.

Muitas das datas-limite se 
referem a prazos que o Tribu-
nal Regional Eleitoral tem que 
cumprir, como entrega de tí-
tulos em situações especificas, 
divulgação de campanhas de 
orientação ao eleitor e indi-
cação de nomes para compor 

as juntas eleitorais. Os parti-
dos e coligações terão prazos 
para pedir direito de resposta, 
impugnação de candidatura e 
instalação de comitês, o que 
consequentemente vai gerar 
um registro de CNPJ.

A partir do dia 20, por exem-
plo, todo o Judiciário, indepen-
dentemente de qual área seja 

a Vara de Justiça, e o Ministé-
rio Público ficam à disposição 
prioritariamente aos trabalhos 
voltados às eleições – as exce-
ções são os casos que envolvam 
processos de habeas corpus e 
mandado de segurança.

As convenções partidárias 
devem ser feitas entre os dias 
20 de julho e 5 de agosto.

JOÃO CARVALHO JR.
ESPECIAL PARA O IMPARCIAL

de Comunicação e Assuntos 
Políticos, Márcio Jerry, este é 
um momento de integração. 
“É um encontro de muita im-
portância pelo que representa 

na integração das equipes, no 
balanço das atividades reali-
zadas e alinhamento para os 
desafios futuros”, destacou o 
secretário Márcio Jerry.

Na oportunidade, será pos-
sível avaliar a atual gestão do 
Governo do Estado e as prio-
ridades e perspectivas para os 
próximos meses, apresentando 
conceitos como Gestão de Po-
líticas Públicas, Republicanis-
mo, Administração Gerencial, 
Desenvolvimento e Ambiente 
Macroeconômico.

Em cada um dos 12 muni-
cípios onde serão realizados 
os encontros serão convoca-
dos os servidores das cidades 
circunvizinhas. O calendário 
começa com São Luís, no dia 
12 de julho, seguido por Pinhei-
ro (13), Codó (14), Imperatriz 
(15), Bacabal (19), Chapadinha 
(20), Barra do Corda (21), Timon 
(22), Balsas (26), Rosário (27), 
Santa Inês (28) e encerra em 
São João dos Patos (29).

Secretário Márcio Jerry acredita em momento de integração de gestão

JULHO

O destrambelho do século
Quem viu a reeleição de Dilma Rousseff em 2014, depois 

de oito anos da primeira década do século 21, seguidos de 
mais quatro dela própria (a primeira mulher presidenta do 
Brasil), e compara com os dias de hoje, parece que o maior 
país da América Latina foi destroçado por uma avalanche 
de lama, que nem o distrito de Mariana em Minas Gerais. 

O rompimento da barragem de rejeitos da Samarco 
em novembro de 2015 destruiu o distrito de Bento Rodri-
gues e devastou a economia daquela região por décadas. 
O rompimento da Lava-Jato sobre a corrupção, com re-
percussão na ordem democrática do Brasil, também vai 
durar décadas para que o século 21 seja o século da es-
perança e prosperidade aos 204 milhões de brasileiros.

Em fevereiro de 2015, o deputado Eduardo Cunha (PMDB-
RJ) foi colher na eleição da Câmara o que plantara em outu-
bro de 2014, quando se suspeita que ele elegeu uma bancada 
de 100 deputados pelo país afora. Preparou com sucesso o 
terreno de sua vitória no plenário. A colheita ele soube fazer 
com extrema competência. Botou Waldir Maranhão (PP-MA) 
de vice e arrebanhou 267 votos de novatos e do “baixo clero”.

Cunha aproveitou o maior erro de Dilma Rousseff no se-
gundo mandato: colocar o petista Arlindo Chinaglia para 
enfrentá-lo, numa eleição perdida. Cunha era favorito. Usou 
a estratégia de eleger deputados com recursos de fontes mais 
variadas possíveis e se deu bem. Enquanto ele era aplaudido 
após a vitória, Chinaglia baixava a cabeça, com os 136 vo-
tos. Em tom conciliador, Cunha anunciou que não haveria 
retaliação ao Planalto, onde o PMDB mandava. 

Mas ficou só nas palavras. Meses depois, Eduardo Cunha 
sacou da gaveta uma proposta de impeachment que guar-
dara de propósito e iniciou o inferno de Dilma. Hoje, 17 
meses depois, o Brasil ainda vive no atoleiro que nem Ben-
to Rodrigues. Anda cambaleando. Dilma é uma presidenta 
afastada; o vice Michel Temer manda no Planalto; Eduardo 
Cunha vive no purgatório da política; Renan Calheiros tenta 
sobreviver; Waldir Maranhão segue o mesmo caminho, enro-
lado no STF e presidindo a Câmara sem a credibilidade que 
o cargo requer. E o famoso movimento das ruas encolheu, 
sem ânimo para bater panelas, encher a Paulista e usar o 
“japonês da Federal” como símbolo da moralidade. É ruim?

Teto desigual (1)

A reforma eleitoral de 2016 trouxe inúmeras novidades 
curiosas. O teto de gastos da campanha é a mais prosaica. O 
limite é o maior gasto registrado pelos candidatos em cada 
município em 2012, sobre o qual é abatido 70% e 50% onde 
ocorreu 2º turno, como foi o caso de São Luís. 

Teto desigual (2)

Assim sendo, Imperatriz, com 155 mil eleitores, tem o teto 
de gasto fixado pelo TSE em R$ 1,013 milhão. Já o município 
de Coroatá, com 66 mil eleitores, menos da metade de Impe-
ratriz, o limite de gasto ficou em R$ 1,127 milhão. Significa que 
a prefeita Teresa Murad registrou, em 2012, R$ 2,254 milhões.

Só na briga

O vereador Fábio Câmara está indo contra tudo e con-
tra todos no PMDB para impor sua candidatura à Prefei-
tura de São Luís. Como não encontra respaldo, muito me-
nos entusiasmo no partido, dominado por João Alberto, 
Roberto Costa, Edison Lobão e Roseana Sarney, ele acha 
que vai conseguir sozinho. Dificílimo!

Troca de padrinho

Bem colocado nas pesquisas de prefeito de Pinheiro, o 
advogado Luciano Genésio (PP) resolveu trocar de padrinho 
político no PP maranhense. Ao perceber Waldir Maranhão 
ameaçado de ser engolido por ações no STF, Luciano pu-
lou para o barco de outro aliado de Eduardo Cunha, André 
Fufuca, hoje o mandachuva no PP estadual. 

Apagando incêndio 

Ontem um pacote de três projetos foi aprovado na 
Assembleia Legislativa. Se houve negociação de Hum-
berto Coutinho e a liderança de Flávio Dino na Assem-
bleia, não foi revelado. O certo é que há um princípio de 
rebelião, inclusive na base aliada, como pressão pelas 
emendas parlamentares.
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A urgência do emprego

Para entender o Brexit

A Igreja do Carmo foi erguida em 1627. Em 1643, a construção 
foi transformada em fortaleza para os combatentes que lutaram 
contra a invasão holandesa na cidade. Já em 1866 teve a facha-
da revestida por belíssimos azulejos portugueses, preservados 
até hoje. O antigo convento serve de residência para freis capu-
chinhos e abriga um museu (2ª/6ª 14h/17h, grátis), com peças 
de arte sacra, um antigo confessionário e máquinas de pedra 
que serviam para a produção de hóstias. No largo da Igreja tam-
bém funcionou a primeira feira da cidade e ali ficava localizado 
o pelourinho da cidade, “uma coluna de mármore, na altura de 
uns 12 metros, trabalhada em feixes espiralados e partidos da 
base quadrilonga até ao capitel. Sobre este se encontrava o apa-
relho punitivo”, onde os negros eram punidos e expostos aos que 
passavam como relatados por Odorico Mendes.
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 NUNA NETO
Para diminuir o con-

gestionamento das princi-
pais avenidas de São Luís, 
bairros estratégicos da ca-
pital maranhense ganha-
rão 14 conexões que vão 
aprimorar as principais vias 
urbanas, além da constru-
ção de novas pontes. As 
obras fazem parte do pro-
jeto Interbairros, que será 
lançado hoje, no Palácio 
dos Leões, pelo governador 
Flávio Dino e pelo prefeito 
de São Luís, Edivaldo Ho-
landa Júnior, que receberá 
investimentos na ordem 
de R$ 32 milhões. 
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  R$ 1,00     

CAPITAL  E INTERIOR R$ 2,00

 

Baixa          03h49 0.2m

Alta             09h49 6.2m

Baixa          16h11 0.2m

Alta              22h21 5.9m

  Marés

EXEMPLAR  DE  ASSINANTE  
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EMPRESAS DO MA OMITEM 
R$ 1.1 BI EM FATURAMENTOS

Implantado no Maranhão em outubro de 2014, após amplos diálogos 
com os órgãos do Sistema de Justiça, a Corregedoria iniciou, de forma ex-
perimental, na Central de Inquéritos de São Luís, a execução do projeto 
Audiência de Custódia, como objetivo evitar excessos e assegurar o cum-
primento da legislação penal. POLÍTICA 3

Justiça quer garantir que presos em
flagrante tenham julgamento em 48h

José

CIAL ESPE

nto das custas judiciais. 

Mega-Sena - Concurso nº 1719
01     22     31    34    44   54

Lotomania – Concurso nº 1569
02 07 13 15 30
33 42 48 49 56
62 65 66 71 73
75 77 79 85 93
 
Quina - Concurso nº 3823
05 43 55 62 76

Timemania- Concurso nº 746
19   30   34   40   48   58   76
Time do coração:  
INTERNACIONAL R/S

  Loterias
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Messi recusa prêmio de melhor jogador
Após a derrota na final da Copa América, inconformado, Lionel Messi recusou receber o 
prémio de melhor jogador da partida que a Argentina perdeu, nas grandes penalidades, 
para o Chile. Messi recusou receber o referido prémio, decisão que levou a organização a 

abdicar de escolher um substituto como melhor jogador do torneio.
SUPERESPORTES 12

Lewis Hamilton vence GP de Fórmula 1 da Inglaterra

Lava-bois encerra os festejos juninos no Maranhão
A tradicional festa do Lava-Bois, na cidade balneária de São José de Ribamar, atraiu milhares de maranhenses no último final de semana. Brincantes de diversos grupos de bumba-boi do 

estado participaram da 62ª edição do evento que encerrou as homenagens dedicadas aos quatro santos que são celebrados durante o mês de junho no Maranhão.  URBANO 8

Para diminuir o congestionamento das principais avenidas de São Luís, bairros estratégicos da capital maranhense ganharão 14 conexões que vão aprimorar as 
principais vias urbanas, além da construção de novas pontes. As obras fazem parte do projeto Interbairros, que será lançado hoje, no Palácio dos Leões, pelo governador 

Flávio Dino e pelo Prefeito de São Luís, Edivaldo Holanda Junior, que receberá investimentos na ordem de R$ 32 milhões. Somente na primeira etapa do programa, 
iniciada no último dia 13 de junho, o Governo do Estado está investindo recursos na ordem de R$ 20 milhões, destinados à pavimentação de ruas, com o programa ‘Mais 

Asfalto’, do Governo do Estado. URBANO 7

Projeto Interbairros investirá 
R$ 32 milhões em São Luís

Ano LXXXIX  Nº 34.316

Mil empresas enquadradas no regime do Simples Nacional 
no Maranhão omitiram quase R$ 1,1 bilhão do seu fatura-
mento declarado. O fato foi identificado pela Secretaria de 
Estado da Fazenda e Receita Federal por meio de um rela-
tório que revelou também que as empresas reduziram o 
montante dos tributos federais e do ICMS estadual.  
NEGÓCIOS 6

Sampaio precisa derrotar o Luverdense
Com 15 pontos na Série B do Campeonato Brasileiro, o Sampaio Correia se reapresentou 

ontem no CT José Carlos Macieira e já começou a preparação para enfrentar o Luverdense 
amanhã, às 19h30, no Estádio Castelão, buscando voltar a vencer após três jogos. O 

Luverdense tem 11 pontos e está na 14ª colocação, após a vitória por 3 a 0 diante do Ceará.  
SUPERESPORTES 11
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 Brasília precisa 
definir o caminho 

do país, pois o 
brasileiro não 
aguenta mais

A expressão mais dolorosa da recessão 
que se abateu no país pode ser vista no ros-
to dos brasileiros. Uma legião de 11 milhões 
de cidadãos está atingida pelo desempre-
go, e os prognósticos indicam que a taxa 
de desocupação deve se manter ascendente 
até 2018. A geração de vagas no mercado de 
trabalho depende diretamente da recupe-
ração econômica, e o país ainda está longe 
de restabelecer as condições que retirem o 
setor produtivo do estado de paralisia. Nes-
te momento crítico, o governo tem um pa-
pel fundamental, pois precisa emitir sinais 
convincentes para resgatar a confiança de 
investidores e do setor privado. Mas o go-
verno Temer entendeu que existem outras 
prioridades, como chancelar o aumento sa-
larial aos servidores públicos, que já têm 
uma renda garantida e não correm o risco de 
se juntar às fileiras do desemprego. Aguar-
dam-se ainda medidas mais consistentes 
que demonstrem de forma clara e inequí-
voca ao maior contingente de trabalhado-
res do país, e não apenas a uma parcela do 
funcionalismo público.

Pelo comportamento do presidente in-
terino, presume-se que decisões de maior 
impacto estejam previstas para depois de 
agosto, quando estará definido o proces-
so de impeachment de Dilma Rousseff. Se 

  Não posso acusar alguém 
de decidir coisas sérias com base em razões 
emotivas – até por que se emotivas são já 
deixam de ser razões. Isto é, as decisões ditas 
racionais são ou devem ser aquelas embasa-
das em dados objetivos nas quais o critério 
de escolha se afasta, o possível, de emoções 
ou comuns sentimentos anímicos.

   Isso, confesso, foi o que ex-
perimentei ao ter de decidir entre Grã-Bre-
tanha (Reino Unido) e Europa, entre o “sai” 
e o “permanece” do último plebiscito. Na 
minha avaliação, (insignificante para os ou-
tros, mas muito valiosa para mim), procurei 
saber qual resposta seria a melhor para as 
ilhas britânicas. Ou seja, na prática já havia 
tomado partido antes de decidir. E a essa de-
cisão prévia fui levado (e mais uma vez con-
fesso, sem pejo) por um antigo sentimento 
de anglofilia que, tempos idos, teria ajudado 
a fortalecer-me a cidadania  quando ainda 
em formação. Esse sentimento tem nome, e 
se enraíza na vertente política: a Monarquia 

ter um teto para os gastos públicos e a 
negociação para reforma da Previdência 
são essenciais para evitar a calamidade 
na máquina pública. Também merece re-
gistro o entendimento entre a União e os 
estados para evitar o colapso em algumas 
unidades da Federação estranguladas pela 
desordem fiscal. Mas não basta sanear as 
despesas públicas. É preciso encontrar so-
luções que estanquem o violento processo 
de degradação nos setores da indústria e 
dos serviços. Ontem, a indústria automo-
bilística registrou, no primeiro semestre 
de 2016, as piores vendas dos últimos 10 
anos. Queda na produção significa me-
nos empregos, não há outra conta a fazer.

Recuperar empregos consiste, pois, a 
meta a ser seguida de forma obstinada. 
Ressalte-se que a missão do governo é 
criar um ambiente de crescimento eco-
nômico, sem intervenções paternalistas 
ou dificuldades para a realização de ne-
gócios. A visão de que o Estado deve ser 
o principal motor da economia, aliada a 
métodos de privatização que impedem 
a real participação da iniciativa privada, 
é um dos equívocos — sem mencionar a 
corrupção — cometido pelas últimas ad-
ministrações em Brasília. Michel Temer 
tem a missão de corrigir a rota.

europeu. E se modificaram para pior em 
detrimento às soberanias locais. O que 
os analistas (quase sempre de esquerda) 
não dizem, mas que o homem comum das 
Ilhas de longe farejou, é  que a soberania 
do Reino Unido começara a ser ameaça-
da. E, em longo prazo, também as liber-
dades públicas.

   Essa ameaça, inexistente 
quando a UE foi criada, não é mero receio 
ou remota possibilidade. Ela está presen-
te, torna-se irreversível acaso não detida 
e atende pelo nome de... islamismo.

  Com efeito, as ondas mi-
gratórias que demandam a Europa nos 
últimos anos trazem, predominante, a 
marca de uma religiosidade intolerante 
e proselitista. E uma vez dominada a Eu-
ropa em sua base social, longe não fica a 
realidade do Califado Universal. Já está 
havendo em toda a Europa um sentimen-
to de identidade nacional e de legítima 
defesa.

   Somem-se a isso os abu-
sos burocráticos da Comissão Europeia 
que, de Bruxelas, mesmo não sendo es-
colhida pelo voto popular, insiste em di-
tar regras restritivas de direito e de cida-
dania para toda a UE.

   E você, leitor, votaria pelo 
“sai” (exit) ou pelo “fica”? 

existe um timing político a ser conside-
rado, é também justo que se peça a su-
peração exígua do impasse, respeitando 
os ditames estabelecidos pelo Supremo 
Tribunal Federal. Brasília precisa defi-
nir o caminho do país, pois o brasileiro 
não aguenta mais. Há meses passa pela 
provação de ver a carestia destruir seu 
poder de compra, amargar um quilo de 
feijão valer mais do que R$ 10, observar 
um aumento de 30% no litro de leite em 
seis meses.

Está claro, pois, que o governo pre-
cisa envidar esforços e investimentos 
em iniciativas que promovam a criação 
de empregos. O compromisso de man-

e o Parlamentarismo. Chego a dizer, sem 
medo de exagero, que essas duas insti-
tuições britânicas foram responsáveis 
pela manutenção do ideal democrático 
de todo o Ocidente. Prova disso é que 
os países ocidentais que se desviaram 
do padrão inglês acabaram por sofrer 
míseros coeficientes de manutenção de 
liberdades públicas e desempenho de-
mocrático.

  Chega, porém, de diva-
gação abstrata. É bom ir às razões do 
BREXIT, mas devo dizer ao leitor que, 
felizmente, na discussão, os frios argu-
mentos objetivos coincidem com os en-
tusiasmos da anglofilia.

  Começo por dizer que, 
na origem, a União Europeia foi o que 
de melhor os países continentais pode-
riam ter feito: mercado comum, moeda 
única, livre trânsito de pessoas, ausên-
cia de alfândegas e medidas correlatas. 
A Europa que tinha saído de duas con-
flagrações bélicas, arruinada portanto, 
passou a experimentar crescimento eco-
nômico e progresso nunca vistos. Mas 
já aqui, anote-se, a Inglaterra, ciosa de 
sua soberania, nunca aderiu ao euro, 
preferindo manter sua tradicional libra.

  As coisas, no entanto, 
se modificaram no tabuleiro do poder 
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BR-135: rastros de acidentes e mortes

 JS Frank - Deem a concessão para a iniciativa privada.

Francisco Monteiro - Se fosse em outro estado, isso aí já 
tinha saído, agora no Maranhão... Estado de abandono!

 Hans Avelar - Até quando?

Praias continuam impróprias para banho

Jefferson Diniz - Onde há novidade nisso?! Se fosse tipo 
"São Luís tem a orla mais limpa da Região Nordeste", se-
ria uma novidade. Cadê o órgão público responsável pela 
tal balneabilidade?! Tenha dó, né!

 Nylson Carmo - Ricardo Murad pegou R$ 30 milhões e 
enfiou foi no bolso. Nunca fez nenhum tipo de tratamento 
para melhoria das praias da nossa cidade, isso na época 
em que era secretário da Saúde.

Marcos Roberto - Há décadas está assim, imprópria para 
banho.

Policial reage a assalto em loja do Renascença 

 Tolbert Saraiva - Medalha de honra ao mérito para este 
guerreiro que livrou a sociedade deste estorvo.

 André Dias - Menos um bandido na cidade. Quanto ao 
outro que foi levado para o hospital, deixem-no lá ago-
nizando.

 Rafaella Araujo - Graças a Deus, estamos todos bem. Os 
bandidos iam assaltar a loja, um policial estava sem farda 
sendo atendido por um de nossos consultores e, quando 
o bandido anunciou a assalto, o policial reagiu e o matou. 
O outro bandido também foi atingido e nosso segurança, 
graças a Deus, está fora de risco, mas vai fazer uma cirur-
gia. Nenhum cliente foi atingido, agora é orar e superar 
o trauma. Obrigada a todos pela preocupação e orações.
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Homenagem

 Ao presidente Edilson Baldez, 
foi entregue uma placa em seu 
nome e outra em nome do presi-
dente da Confederação Nacional 
da Indústria (CNI), Robson Braga 
de Andrade. Baldez se emocionou 
com a homenagem recebida na 
Câmara. “Muito nos honra em 
vir a esta nobre casa legislativa 
para participar de uma soleni-
dade que tanto nos engradece, 
nos enche de alegria e enaltece 
nossa alma. O reconhecimento 
ao trabalho desenvolvido pelo 
Sesi em prol do trabalhador da 
indústria, da sociedade brasileira 
nos dá a certeza de que estamos 
no caminho certo”.

CONSULTORIA

Administradores recebem certificados

Defendemos que não 
deve haver aumento 
de impostos, porque 

isso só pioraria a 
situação. Apesar dos 
aumentos realizados 
pela administração 
anterior, vimos que 
a arrecadação não 

melhorou em nada. 
Ou seja, não surtiu 
nenhum efeito nos 

cofres do governo. E a 
carga tributária já está 

no limite

Alencar Burti,
presidente da ACSP

Sesi é homenageado em  
São Luís pelos 70 anos 

R$ 1 trilhão 
em impostos 

Valor  abrange o total de impostos, taxas e contribuições 
pagas pela população brasileira nos três níveis de governo 
(municipal, estadual e federal) desde 1º de janeiro de 2016

O 
impostômetro da As-
sociação Comercial de 
São Paulo (ACSP), loca-
lizada na região central 

da capital paulista, atingiu on-
tem, às 13h30, a marca de R$ 1 
trilhão, valor que abrange o total 
de impostos, taxas e contribui-
ções pagas pela população bra-
sileira nos três níveis de governo 
(municipal, estadual e federal) 
desde 1º de janeiro de 2016.

Segundo a ACSP, no ano pas-
sado esse valor foi alcançado no 
dia 29 de junho e o atraso deste 
ano está associado à queda na 
arrecadação, decorrente da crise 
que atinge o país e enfraquece a 
atividade econômica. “Mesmo 
com esse enfraquecimento, o 
painel chega a R$ 1 trilhão em 
função do avanço da inflação. 
Com preços mais altos, o con-
sumidor desembolsa, também, 
maiores valores em impostos, já 
que esses são calculados sobre 
o preço final das mercadorias e 
serviços”, diz a ACSP.

PIB estagnado

Para o presidente da ACSP, 
Alencar Burti, o atual governo 
precisa focar nos gastos de mé-
dio prazo e deixar a economia 
se recuperar, já que, embora o 
Produto Interno Bruto (a soma 
de todas as riquezas produzidas 
no país) não tenha previsão de 
crescimento para este ano, há 
indícios de melhoria para todos 
os setores da economia no se-
gundo semestre.

“Defendemos que não deve 
haver aumento de impostos, por-
que isso só pioraria a situação. 
Apesar dos aumentos realizados 
pela administração anterior, vi-
mos que a arrecadação não me-
lhorou em nada. Ou seja, não 
surtiu nenhum efeito nos cofres 
do governo. E a carga tributária 
já está no limite”, finalizou Burti.

Os administradores con-
cludentes do Programa de Ca-
pacitação e de Formação de 
Multiplicadores de Conheci-
mento em Micro e Pequenas 
Empresas (MPEs) receberam 
certificados, estando assim 
habilitados a prestar consul-
toria para micro e pequenas 
empresas. O evento aconte-
ceu às 9h, no Hotel Premier,  
no último sábado.

 De acordo com a presidente 
do CRA-MA, Adm.Aline Men-
donça, este é um passo impor-
tante para o administrador no 
Maranhão, visto que a maio-
ria das micro e pequenas em-
presas que vêm à falência têm 
como principal motivo a falta 
de gestão. “Esta certificação é 
resultado do esforço pessoal 
de cada um. O administrador 

precisa ser capaz de contribuir 
para a melhoria das empresas 
no Brasil”, afirmou. A Adm.Ali-
ne Mendonça destacou que o 
CRA-MA tem dado importância 
especial para este segmento, por 
isso está criando a Comissão 
da Micro e Pequena Empresa 
que atuará no Conselho Regio-
nal do Maranhão.

 O conselheiro e diretor da 
Câmara de Fiscalização e Regis-
tro do CFA, Adm.Samuel Melo 
Junior, sugeriu que os CRAs im-
plementem uma unidade de 
negócios nas sedes dos Conse-
lhos, neste local o administra-
dor poderá atender aos micro 
e pequenos empresários pro-
porcionando consultoria a eles. 
“Temos condições de oferecer 
um atendimento especializa-
do”, destacou.

 O vice-presidente do CRA-
MA, Adm. Ilmar Polary, des-
tacou seu exemplo como mi-
croempresário há 25 anos. “O 
importante para o empreende-
dor não é apenas iniciar, mas 
sim como terminar seu plano. 
Fico satisfeito em ter mais 16 
administradores atuando na 
área de consultoria a micro e 
pequenas empresas”, relatou.

 Para Mauro Kreuz, diretor 
da Câmara de Desenvolvimen-
to Profissional e Institucional 
do CFA, destacou que o progra-
ma concluído nesta primeira 
turma de administradores tem 
um grande papel social. “Os ad-
ministradores formados farão 
parte de uma rede nacional de 
consultores especializados em 
micro e pequenas empresas”, 
informou. 

O Serviço Social da Indús-
tria (Sesi) foi homenageado, 
em São Luís, pelos 70 anos de 
atuação da entidade no Bra-
sil. A solenidade ocorreu por 
iniciativa do vereador deca-
no José Joaquim Ramos, na 
Câmara Municipal, com en-
trega de placas ao presidente 
da Federação das Indústrias 
do Estado do Maranhão (Fie-
ma) e diretor regional do Sesi, 
Edilson Baldez das Neves, e à 
superintendente regional Ro-
seli de Oliveira Ramos, no úl-
timo dia 22.

Prestigiaram a cerimônia 
o deputado estadual Eduardo 
Braide; os vereadores Ricardo 
Diniz, Rose Sales, Nato Rêgo, 
Fábio Câmara, Pavão Filho, 
Francisco Chaguinhas; os vi-
ce-presidentes da Fiema Pe-
dro Robson Holanda, Rachid 
Abdalla, Ana Rute Mendonça, 
Cláudio Azevedo; presidente 
licenciado do Sinduscon-MA, 
Fábio Nahuz; o diretor do Se-
naiI, superintendente do IEL 
e superintendente Corporati-
vo do Sistema Fiema, Marco 
Moura; o diretor regional do 
Senac, José Ahírton Batista; 
a superintendente da Secre-
taria Municipal de Educação, 
Dalvina Amorim; a diretora do 
Cepromar, Eulália das Neves 
Ferreira; empresários e cola-
boradores do Sesi.

O início da solenidade foi 
marcada pela apresentação 
da Orquestra Filarmônica 

do Sesi - Erasmo Neves, da 
cidade de Rosário, além de 
uma performance do ator Jo-
simael Caldas, que lembrou 
a cultura do Maranhão em 
versos e toada.

O vereador José Joaquim 
Ramos fez referência à atu-
ação do Sesi no Brasil e no 
Maranhão, como braço so-
cial da indústria, contribuin-
do em diversas áreas como 
educação, saúde e seguran-
ça no trabalho, responsabi-
lidade social, cultura e lazer. 
“Essa sessão solene é mais 
do que merecida, pelos re-
levantes serviços prestados 
pelo Sesi à indústria e seus 
trabalhadores nestes 70 anos”.

O importante para o 
empreendedor não 

é apenas iniciar, mas 
sim como terminar 

seu plano. Fico 
satisfeito em ter mais 
16 administradores 
atuando na área de 

consultoria a micro e 
pequenas empresas

Ilmar Polary,
 vice-presidente do CRA-MA

Robson Braga (CNI), Edilson Baldez (Fiema) e João Henrique (CNS)

 Turma de administradores que receberam certificados pelo CFA/CRA e estão capacitados a contribuir para melhoria das empresas

AGRONEGÓCIO

Banco do Brasil anuncia 
R$ 101 bi para safra 16/17

O Banco do Brasil (BB) 
anunciou, na manhã de ontem, 
que disponibilizará R$ 101 bi-
lhões para a safra 2016/17, ini-
ciada em 1º de julho. Segundo 
a instituição, desse total, R$ 10 
bilhões serão direcionados a 
empresas da cadeia do agrone-
gócio e R$ 91 bilhões em crédito 
rural a produtores e cooperati-
vas, segmento em que haverá 
incremento de 10% em relação 
ao valor desembolsado na sa-
fra anterior.

Na avaliação do presiden-
te do Banco do Brasil, Paulo 
Rogério Caffarelli, o BB, como 
o principal agente financeiro 
do agronegócio, detém 61% 
de participação no crédito ru-
ral. Do total de recursos para 
produtores e cooperativas, R$ 
71,1 bilhões se referem a ope-
rações de custeio e comercia-
lização e R$ 19,9 bilhões são 
específicos para créditos de 
investimento agropecuário. 
Destaca-se que 93% dos re-
cursos apresentam taxas de 
juros controladas.

O banco anunciou ain-
da que o volume de recur-
sos para a agricultura familiar 
passou de R$ 13,5 bilhões na 
safra 2015/2016 para R$ 14,6 
bilhões na safra 2016/2017, 
um aumento de 8%. Para os 
médios produtores, o volu-
me passará de R$ 14,3 bilhões 

para R$ 15,3 bilhões na safra 
2016/17, um aumento de 7%. 
Na agricultura empresarial, 
o volume passará de R$ 54,5 
bilhões na safra de 2015/2016 
para R$ 61,1 bilhões na safra 
2016/2017, registrando 12% 
de incremento.

Durante o anúncio, o Ban-
co do Brasil destacou que o 
Programa Nacional de Apoio 
ao Médio Produtor Rural (Pro-
namp)aumentará o volume 
de crédito em 7% em com-
paração ao valor desembol-
sado na safra 2015/16, desti-
nando R$ 15,3 bilhões nesta 
safra, como forma de conti-
nuidade à política de apoio 
ao Médio Produtor Rural.Ou-
tro destaque foi no Programa 
Nacional de Fortalecimento 
da Agricultura Familiar (Pro-
naf), onde o BB estima apli-
car R$ 14,6 bilhões. 

10%
Incremento em relação

 ao valor da safra anterior
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A Bancada Federal tem a fundamental 
função de cuidar e de representar o nosso 
Estado (...)  especificamente da BR-135”
Flávio Dino, governador do Maranhão

Poderes democráticos

O governador Flávio Dino se reuniu  no Palácio dos Leões, com o pre-
sidente do Conselho Federal da Ordem dos Advogados do Brasil (OAB), 
Claudio Lamachia, e com o presidente da OAB/MA, Thiago Diaz, para tra-
tar sobre os pleitos da entidade no Maranhão. Na pauta do encontro, te-
mas referentes ao fortalecimento da advocacia e demandas que envolvem 
os poderes Executivo, Judiciário e Legislativo.

Empreendedor
O empresário Jeová  Barbosa che-

ga aos 69 anos de idade hoje, come-
morando também o nono aniver-
sário do neto Gabriel, mas quem 
ganha um presente é São Luís. Foi 
o que anunciou o empresário du-
rante visita à sede do grupo O Im-
parcial, onde foi recebido pelo Di-
retor-presidente Pedro Freire. Jeová 
falou da entrega do mais alto e mo-
derno prédio comercial da capital 
maranhense, o Ed. Marcus Barbosa 
Intelligent Offices. 

Comemoração
O grupo instrumental Bossa Nos-

sa e os cantores César Nascimento 
e Flávia Bittencourt dão o tom mu-
sical da festa para 500 convidados, 
que conhecerão em primeira mão os 
diferenciais de segurança, arquite-
tura e tecnologia do mais alto pré-
dio da cidade segundo a Anac, com 
100,15 metros de altura, na Avenida 
dos Holandeses.  
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 Como forma de debater as mudan-
ças no processo eleitoral deste ano, 
advindas com a Lei nº 13.165/2015 
e também por conta da atual situ-
ação política que o país enfrenta é 
que a Ordem dos Advogados do Bra-
sil Seccional Maranhão, por meio da 
Escola Superior de Advocacia (ESA) 
e da Comissão de Advocacia Elei-
toral da Ordem em parceria com o 
Conselho Regional de Contabilidade 
(CRC), realizará em seu auditório, 

no dia 06 de julho, o II Congresso 
de Direito Eleitoral do Maranhão. 
As inscrições serão abertas a par-
tir das 15h do dia 27 de junho. A 
abertura oficial do evento será dia 
05/07 e contará com a presença do 
presidente nacional da Ordem dos 
Advogados do Brasil, Cláudio Lama-
chia, que estará em São Luís para o 
lançamento do Comitê de Combate 
ao Caixa 2 nas eleições municipais 
deste ano no Estado.

 Direito eleitoral

Acidente

O acidente que matou oito pessoas do mu-
nicípio de Humberto de Campos, no Campo 
de Perizes (BR-135), foi debatido na Assem-
bleia, durante sessão plenária. Diversos de-
putados voltaram a condenar o abandono da 
rodovia federal, Se pronunciaram os depu-
tados: César Pires (PEN), Raimundo Cutrim 
(PCdoB), Bira do Pindaré (PSB), Cabo Cam-
pos (DEM), Wellington do Curso (PP), Júnior 
Verde (PRB), Vinicius Louro (PR), Sousa Neto 
(PROS), Adriano Sarney (PV) e o presidente 
Humberto Coutinho (PDT).

CCJ

A Comissão de Constituição, Justiça e Cidada-
nia aprovou, na manhã de ontem, o parecer favo-
rável ao Projeto de Lei nº 124/2016, de autoria do 
Poder Executivo, que institui o Conselho Estadual 
de Políticas Públicas sobre Drogas (CEPD) e cria o 
Fundo Estadual de Políticas Públicas sobre Drogas 
(FEPD). O projeto, que teve como relator o depu-
tado Eduardo Braide (PMN), terá por finalidade 
cooperar e auxiliar na formulação de propostas, 
acompanhamento e monitoramento das ações, 
orientação normativa e avaliação permanente da 
Política Estadual sobre Drogas.

Concurso

A Comissão de Segurança Pública se reu-
niu ontem (5), com integrantes da Comissão 
dos Sub Judice de São Luís, formada por ex-
cedentes do último concurso da Polícia Mi-
litar e do Corpo de Bombeiros, que lutam na 
Justiça pelo direito de serem convocados pelo 
Governo do Estado do Maranhão. Os parla-
mentares presentes – Cabo Campos (DEM), 
Sousa Neto (PROS) e Vinícius Louro (PR) – se 
comprometeram em envidar esforços para 
que, o quanto antes, o governo faça a chama-
da do restante dos aprovados no concurso.

Aposentados
 Os planos de saúde terão de fazer a co-

bertura de três exames para detecção do ví-
rus da zika a partir de hoje, 6. A inclusão dos 
testes foi determinada pela Agência Nacio-
nal de Saúde Suplementar (ANS), que deu 
um prazo de um mês para que a incorpo-
ração fosse realizada. Inicialmente, a obri-
gatoriedade de cobertura será direcionada 
para gestantes, bebês cujas mães tiveram 
diagnóstico de infecção pela doença e re-
cém-nascidos com má-formação congênita 
que possa estar associada ao vírus.



Irmão do goleiro 
Bruno envolve 
o  PCM  no caso 
Elisa Samudio
Preso no Piauí, Rodrigo Sousa diz que facções 

criminosas estão envolvidas na morte de Elisa Samudio, 
assim como pessoas conhecidas no futebol brasileiro
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RENATA HARRISON

A reunião do Conselho Muni-
cipal de Desenvolvimento eco-
nômico e Social (Comdes) foi 
realizada ontem, em São Luís. 
Representantes das entidades 
que fazem parte do Comdes e 
autoridades estiveram presentes 
discutindo sobre obras impor-
tantes para a região metropo-
litana, como apresentação das 
ações das câmaras temáticas; 
prosperidades, oportunidades 
para todos, saúde e educação e 
organização e integração.

O secretário de Planejamento 
do Comdes, José Cursino Mo-
reira, deu início à pauta da reu-
nião relatando o interesse de 
entidades em fazer um Conse-
lho significativo. “Eu acho que 
essas reuniões significam a to-
mada de posição, de responsa-
bilidade da sociedade em re-
lação ao desenvolvimento da 
nossa cidade. Essa é a proposta 
do conselho, fazer com que a 
sociedade se empodere na con-
dução de ações que dizem res-

peito ao futuro da cidade e isso 
eu acho que está acontecendo, 
pela diversidade da pauta, as 
propostas que foram formula-
das, então acho que estamos 
no rumo certo e as coisas estão 
progredindo muito satisfato-
riamente”, afirma.

Cursino também reforçou 
a importância da integração 
de todos os municípios da re-
gião metropolitana. “Precisa-
mos estabelecer contato com 
mais autoridades e entidades 
de municípios menores, as-
sim poderemos debater solu-
ções para o desenvolvimento 
de municípios que não estão 
tão próximo. Isso é importante, 
pois demonstra o sucesso que 
o Comdes tem no desenvolvi-
mento da região metropolitana 
e está sendo reconhecido por 
outros municípios”, comentou.

Entre as pautas das câma-
ras, destacam-se a adesão da 
prefeitura à Redesim, rede que 
simplifica a abertura de empre-
sas, sistemas de registro de lo-
calização de empresa, espaços 

E
m entrevista à TV Meio 
Norte, do Piauí, o irmão 
do ex-goleiro Bruno, Ro-
drigo Fernandes das Do-

res Sousa, de 30 anos, que na 
segunda-feira, dia 4, revelou à 
polícia piauiense que o corpo 
de Eliza Samudio estaria em ci-
dade de Minas Gerais, também 
falou a respeito de facções cri-
minosas no Maranhão e no Rio 
de Janeiro. Rodrigo está preso 
na Casa de Detenção Provisória 
de Altos, a 40 quilômetros de 
Teresina, por suspeita de furto 
e estupro de uma adolescente.

Segundo Rodrigo, seu ulti-
mo contato com o ex-goleiro 
Bruno foi em 2013, em visita na 
penitenciária de Minas Gerais. 
“Tudo começou em junho de 
2009, quando o Bruno estava 
lutando com ela para ela fazer 
o aborto. Em 2010 foi o desa-
parecimento dela. Existe um 
pacto entre várias pessoas que 
a gente não pode expor", disse.

Durante a entrevista, o apre-
sentador Ieldyson Vasconcelos 
questionou se Rodrigo partici-
pa do Primeiro Comando do 
Maranhão, o PCM. O irmão do 
goleiro foi evasivo, mas confir-
mou que conhece integrantes 
da organização criminosa. "Isso 
eu não posso revelar. Conheço 
integrantes, cada um tem seu 
cargo, sua competência. Quem 
for revelar sua competência tem 
uma penalidade no grupo, por 
isso vou ficar calado", disse ele.

Vasconcelos perguntou em 
seguida sobre o Comando Ver-
melho. "Isso já é da parte do 
Rio de Janeiro, essa parte não 
é comigo, é com outra pessoa 
que também está envolvida no 
caso Eliza Samudio", afirmou.

fizesse o aborto.
"Isso começou em 2009. Fo-

ram pegar a Eliza, que estava 
na casa da Milena, uma amiga 
dela de apartamento. De longe 
ela reconheceu o carro do go-
leiro. Ao chegar no carro, ela 
olhou para o banco de trás e 
viu uma pessoa deitada. Per-
guntou para o Bruno quem era 
essa pessoa e o Bruno disse que 
era o irmão dele. Levaram ela 
para o apartamento do Bruno, 
deram um medicamento for-
te para ela e tentaram colocar 
ela para abortar a criança. Ela 
aceitou fazer o procedimento 
na sexta-feira. Ela pediu para 
ligar para o Marcelo para ele 
comunicar ao goleiro que acei-
tava fazer o aborto. Depois de 
tomar o remédio, ela caiu no 
sono, e quando acordou, pe-
garam ela, colocaram de novo 
no carro com placa do Piauí, 
levaram até um ponto de táxi e 
mandaram ela voltar para casa 
da Milena. Quando ela chegou 
lá, contou tudo para a Milena 
e em seguida registrou o fato 
na polícia", afirmou.

feira che-
gue um ad-
vogado do Rio e 
diga: 'Rodrigo, vim a pe-
dido do seu irmão, ele vai dar 
uma matéria, dizer que isso é 
uma mentira e você vai ter que 
confirmar'. Quem sou eu para 
dizer? Eu cumpro ordens. Não 
fui eu que procurei a emissora, 
foi o próprio Bruno que citou 
meu nome dizendo que eu es-
tava no banco de trás. Isso fi-
cou à disposição da Justiça. Se 
me derem proteção, eu conto 
o que eu sei. Não sei se vai in-
teressar ao Brasil ou se vai ser 
complicado o desgaste familiar. 

Rodrigo também falou da 
ligação do ex-goleiro como o 
mundo do crime e no envol-
vimento de mais pessoas no 
caso Elisa Samudio.

“Não vou jogar as cartas na 
mesa e salvar o Bruno. O Bruno 
veio de uma favela, e quem mora 
em uma favela, por mais que se 
forme hoje um líder no futebol 
como ele se formou, não deixa 
seu vínculo com a favela, então, 

Poucos dias 
depois que a Eliza 

desapareceu, porque 
também não foi da 
noite para o dia que 
encontraram essa 
informação, eu já 
tinha chegado no 
Piauí. Eu já estava 

com documentações 
comprovadas aqui 

de que estava 
trabalhando

Rodrigo Fernandes das 
Dores Sousa,  o irmão do 

ex-goleiro Bruno

Não vou jogar as 
cartas na mesa e 
salvar o Bruno. O 

Bruno veio de uma 
favela, e quem mora 
em uma favela, por 
mais que se forme 
hoje um líder no 

futebol como ele se 
formou, não deixa 
seu vínculo com a 

favela, então, quem 
tem um vínculo na 
criminalidade, por 
mais que suba de 

categoria, não para 
o vínculo com as 

pessoas envolvidas 
no crime 

Rodrigo Fernandes das 
Dores Sousa,  o irmão do 

ex-goleiro Bruno

Eu acho que essas reuniões 
significam a tomada de 

posição, de responsabilidade 
da sociedade em relação ao 
desenvolvimento da nossa 

cidade

Secretário de Planejamento do Comdes,  
José Cursino Moreira

q u e m 
tem um 

vínculo na cri-
minalidade, por mais 

que suba de categoria, não para 
o vínculo com as pessoas envol-
vidas no crime. Saber muito se 
torna complicado e me chamar 
de louco também. Loucos são 
vocês que não sabem o grau de 
perigo que está correndo a vida 
de uma pessoa. Não se envol-
vam em um caso de repercus-
são como esse, envolve pesso-
as importantes que ainda hoje 
estão no futebol brasileiro. Eu 
posso cair, mas uns 18 chegam 
lá comigo", avisou.

Conselho Municipal Econômico e Social planeja ações
ADMINISTRAÇÃO

para quem deseja empreender 
e muitos outros assuntos sig-
nificativos para a população 
se encaixou nas pautas. José 
Cursino falou um pouco de 
como acontece essas reuniões.

“Essas reuniões acontecem 
a cada 45 dias. Entre uma reu-
nião e outra, as câmaras temá-
ticas que são os ambientes de 

execução das ações, acontece 
de acordo com o planejamento 
da própria câmara. Cada um 
faz a sua pauta e já vem com 
seu cronograma pronto e já 
chegam prontos com seus re-
sultados ou com o cronogra-
ma do que ainda fará, pra ou-
vir sugestões, trocar ideias, de 
forma que isso tem dado mui-

to certo”.
Em relação ao porto e lo-

gística, a meta é aprofundar 
o conhecimento da temática 
em agregação de valor para a 
população. Já no turismo, pre-
tende-se promover um semi-
nário sobre as potencialidades 
do turismo em São Luís, incen-
tivar as universidades e órgãos 
governamentais envolvidos no 
assunto para discutir e promo-
ver interação entre pesquisa-
dores e empresas.

A câmara “Oportunidades 
para todos” almejou educação 
e qualificação, vulnerabilidade 
social, cultura, esporte e lazer.

Por último, a câmara “Saú-
de e habitação” explanou suas 
ideias para a cidade com temas 
estratégicos como habitação, 
coibição de novas ocupações 
e promoção de regularização. 
Também pautou o saneamento 
básico e meio ambiente, com 
ações desenvolvidas por meio 
de um seminário que servirá 
como base para elaboração de 
plano de ações da câmara, par-

ticipação na apresentação das 
ações da Semus e Semurh. Por 
fim, promover um workshop 
da regularização única no sis-
tema de saúde com a partici-
pação do Ministério Público, 
Estado, Prefeitura e Hospital 
Universitário.

Durante a reunião, que teve 
cerca de duas horas, os secre-
tários mostraram suas ideias e 
convidaram a todos para parti-
cipação do conselho em assun-
tos internos, o que dará mais 
viabilidade na realização das 
mesmas. Ao fim da reunião, o 
secretário de Planejamento, 
José Cursino, reforçou que as 
portas do Comdes estão sem-
pre abertas a todas as secreta-
rias, assim como para as de-
mais autoridades municipais, 
estadual e federal. Enfatizou 
também que gostaria muito 
que os candidatos a prefeito 
de São Luís colocassem suas 
ideias, a fim de que, depois do 
resultado das eleições, possam 
continuar somando com todo 
o conselho.

trava quando Eliza Samudio de-
sapareceu.

"Poucos dias depois que 
a Eliza desapareceu, porque 
também não foi da noite para 
o dia que encontraram essa in-
formação, eu já tinha chega-
do no Piauí. Eu já estava com 
documentações comprovadas 
aqui de que estava trabalhando. 
Agora vamos supor que sexta-

2013

2010

Data do último encontro 
entre Bruno e Rodrigo

Ano do desaparecimento
de  Eliza Samudio

Rodrigo afirmou que não pode 
revelar tudo que sabe, porque a 
qualquer momento pode ser solto 
e não tem garantia de proteção. 
"O Bruno tomou uma atitude 
tão perspicaz que até um menor 
que ele envolveu no meio foi o 
primeiro a abrir a boca, pesso-
as que ele menos dava a missão 
terminaram sabendo mais coi-
sas. Existem dois grupos fortes, 
o PCM e o CV. Amanhã eu posso 
estar na rua, quem vai me dar 
proteção?", questionou.

Rodrigo contou como o caso 
Elisa Samudio começou: com a 
pressão de Bruno para que ela 

O apresentador perguntou 
a Rodrigo onde este se encon-



2 VIDA
São Luís, quarta-feira, 6 de julho de 2016

R$ 10 MILHÕES

Em um ano e meio, o Governo do Estado aumentou o efetivo em mais de 
1.500 novos policiais e já adquiriu 300 novas viaturas e 100 motocicletas

Pacto pela Paz reduz 
assaltos  na Grande Ilha

Pacto pela Paz

Ações de Segurança Pública 
voltadas para a redução 
dos índices de violência e 
divulgação da cultura de paz 
fazem parte do Pacto pela 
Paz, criado pelo governador 
Flávio Dino, por meio da Lei 
N° 10.387. Além do poder 
público estadual, o Pacto 
pela Paz reúne esforços de 
entidades da sociedade civil e 
cidadãos em geral. 

P
atrulhamento nas ruas 
e ações preventivas nas 
escolas e comunidades. 
Essas são as frentes de 

combate da Polícia Militar para 
redução da criminalidade nos 
bairros da Região Metropolita-
na de São Luís. As ações de re-
pressão, potencializadas com 
o aumento no efetivo policial 
e aquisição de novas viaturas, 
aliadas a abordagem preventiva, 
conduzida pela polícia comu-
nitária, fazem parte das dire-
trizes do Pacto pela Paz, criado 
pelo Governo do Maranhão.

Em um ano e meio, o Go-
verno do Estado aumentou o 
efetivo em mais de 1.500 no-
vos policiais e já adquiriu 300 
novas viaturas e 100 motoci-
cletas. Para o comandante do 
Comando do Policiamento de 
Área Metropolitana 1 (CPAM1), 
coronel Pedro Ribeiro, o reforço 
potencializou a atuação policial 
nos bairros, principalmente no 
combate aos assaltos, modali-
dade de crime que mais inco-
moda a população atualmente.

Segundo o comandante do 
CPAM1, os bons resultados ob-
tidos no enfrentamento ao trá-
fico de drogas e aos assaltos a 
ônibus levaram a criminalida-
de a migrar de atividade, reali-
zando mais assaltos a bordo de 
motocicletas. Em virtude disso, 
a Polícia Militar tem trabalha-
do para coibir os motoqueiros 
assaltantes, realizando ações 
pontuais de patrulhamento 
nos bairros.

“A reclamação nos bairros é 
no amanhecer, quando as pes-
soas se dirigem às paradas de 
ônibus e são assaltadas. Então, 
a Polícia Militar está fazendo 
ações pontuais no combate aos 
assaltantes que usam motos”, 
explicou o coronel Pedro Ri-
beiro. Segundo ele, as ações 
pontuais consistem na intensi-
ficação do patrulhamento, por 
meio de viaturas, nas áreas com 
maior ocorrência de assaltos, 
a exemplo da zona rural.

De acordo com o coman-
dante do CPAM1, coronel Pe-

dro Ribeiro, a Polícia Militar 
também tem atuado de for-
ma estratégica, com equipes 
em viaturas posicionadas nas 
principais rotatórias de aveni-
das da Grande Ilha. “Ao ligar 
para o telefone 190, a popula-
ção tem uma viatura de pron-
tidão no seu bairro, para solu-
cionar quaisquer ocorrências”, 
ressaltou o coronel.

Resultados

Como resultado do policia-
mento nas ruas, o coronel Pe-
dro Ribeiro destacou o aumen-
to no número de apreensões 
de armas e captura de suspei-
tos. No ano passado, a polícia 
apreendeu 1.113 armas de fogo 
e, no primeiro semestre deste 
ano, foram apreendidas 600 ar-
mas de fogo. Em 2015, cerca de 
800 pessoas foram presas e, na 
primeira metade de 2016, esse 
dado cresceu para mais de 1 
mil. “Esses dados revelam que 
nós estamos apreendendo ar-
mas e prendendo criminosos”, 
frisou o coronel Pedro Ribeiro.

Para o comandante do 
CPAM1, o crescimento nas 

apreensões de armas ilegais e 
prisões trouxe mais seguran-
ça para as ruas. “A dinâmica da 
operação faz com que a popu-
lação tenha uma sensação de 
segurança maior. Hoje, a po-
lícia militar está em todos os 
pontos da cidade, quer fazendo 
abordagem, quer fazendo pa-
trulhamento”, informou.

Ações preventivas

Em outra frente de comba-
te, a polícia tem atuado de for-
ma preventiva, realizando pa-
lestras, cursos e capacitações 
em escolas e comunidades. As 
ações preventivas são condu-
zidas por policias militares do 
Comando de Segurança Comu-
nitária (CSC), em toda a região 
metropolitana e no interior do 
estado.

Segundo o comandante da 
CSC, o tenente-coronel Diniz 
Batista Vasconcelos, as ações 
consistem em palestras sobre 
prevenção ao uso de drogas e 
combate à violência nas escolas, 
além de cursos e capacitações 
nas comunidades, em parceria 
com instituições como o Servi-

ço Nacional de Aprendizagem 
Industrial (Senai) e a Federa-
ção das Indústrias do Estado 
do Maranhão(Fiema).

Outras ações sociais, volta-
das para a terceira idade, e em 
prol da cultura de paz, como as 
caminhadas pela paz, também 
foram destacadas. “Nosso ob-
jetivo é aproximar os jovens e a 
comunidade em geral da Polícia 
Militar, para que, juntos, alcan-
cemos melhores resultados na 
diminuição da violência”, disse 
o comandante da CSC, Diniz 
Batista Vasconcelos.

Governador Flávio Dino durante entrega de novas viaturas que integram as ações previstas no Pacto pela Paz

Em suas fundamentações, 
o juiz Douglas de Melo Martins 
relata que a 2ª Vara da Fazen-
da Pública "deferiu peltio de 
prova pericial para que fossem 
valorados os danos ambien-
tais evenutalmente ocorridos e 
para dimensionar os impactos 
ambientais". Douglas ressal-
ta ainda a determinação, pela 
Vara de Interesses Difusos, da 
nomeação de peritos a serem 
pagos pelos réus, que apesar 
de devidamente cientificados 
da determinação "permane-
ceram inertes".

Citando argumentação da 
Franere da inexistência de uti-
lidade da ação devido ao in-
quérito civil juntado pelo au-
tor possuir argumentos frágeis 
e inconsistentes, bem como a 
afirmação da empresa de que 
as licenças concedidas obtive-
ram o aval de todos os órgãos, 
assim como o projeto de via-
bilidade referente ao abasteci-
mento de água, o magistrado 
afirma que não acolhe a pre-
liminar de carência da ação. E 
destaca o objetivo da deman-
da, que é o de "delcarar a nu-
lidade das licenças ambien-
tais concedidas ilegalmente, 
sem a elaboração de estudo 
de impacto ambiental, bem 
como condenar os requeridos 
na obrigação de indenizar os 

danos ambientais causados 
pela supressão da floresta".

Incomum 

Destacando os supostos 
responsáveis pelos danos am-
bientais objeto da ação - na vi-
são do MPE as constutoras Fra-
nere, Gafisa e Tenda, e os entes 
públicos que concederam os 
licenciamentos ambientais - 
o magistrado afirma que, "na 
tentativa de se eximirem de 
uma possível condenação, 
Gafisa e Fit Residencial ten-
tam transferir a responsabili-
dade pelo dano ambiental às 
sociedades limitadas recém-
criadas". Douglas Melo regis-
tra ainda as três contestações 
apresentadas pela Gafisa, Fit e 
Grand Park's, segundo o ma-
gistrado "patrocinadas pelo 
mesmo causídico e com idên-
tico teor" e o ingresso volun-
tário do Grand Park (Parque 
das Águas, Árvores e Pássa-
ros) na ação, "com a tese de 
serem os verdadeiros réus".

 Martins declara que a res-
ponsabilidade civil em ma-
téria ambiental é objetiva e 
solidária, o que significa que 
todos os responsáveis diretos 
e indiretos pela atividade res-
pondem solidariamente pe-
los danos dela decorrentes.

Franere, Gafisa e Tenda  
multadas por dano ambiental

Em decisão datada do últi-
mo dia 20 de junho, o juiz Dou-
glas de Melo Martins, titular 
da Vara de Interesses Difusos e 
Coletivos, condenou a Frane-
re Montante Ltda., Gafisa S/A 
e Tenda S/A ao pagamento de 
R$ 10 milhões de indenização 
“por danos ambientais causa-
dos pela supressão de floresta 
secundária de babaçu e capo-
eira grossa” na área dos em-
preendimentos Grand Park I, 
II e III (loteamento New Ville, 
na Avenida dos Holandeses). 
O valor deve ser destinado ao 
Fundo Estadual de Defesa dos 
Direitos Difusos. Na  sentença, 
o magistrado condena ainda as 
construtoras, solidariamente, a 
apresentar, no prazo de seis me-
ses, Estudo Prévio de Imactos Am-
bientais e “demais documentos 
impostos pelo Município, inclu-
sive com proposta de ambiental, 
conforme a Lei nº 9.985/2000”. 
A multa diária paa o não cum-
primento dessa última determi-
nação é de R$ 10 mil.

No documento, Douglas de 
Melo Martins condena o Mu-
nicípio de São Luís, a exigir, no 
prazo de 60 (sessenta0 dias, à 
realização de novo licencia-
mento ambiental destinado 
a avaliar os três empreendi-
mentos (Gran Park I, II e II), 
“conjuntamente com a apre-
sentação de Estudo Prévio de 
Impactos Ambientais, confor-
me regência da Resolução Co-
nama nº 001/86 e demais dis-
posiçõs aplicáveis”. Em caso 
de descumprimento, a multa 
diária é de R$ 10 mil.

De acordo com a VIDC, to-
dos os réus já foram oficial-
mente intimados a partir da 

publicação da sentença no Di-
ário da Justiça, no último dia 28 
de junho. O prazo para recur-
so é de 15 (quinze) dias úteis.

A sentença atende à Ação 
Civil Pública promovida pelo 
Ministério Público Estadual em 
desfavor da Franere Montante 
Imóveis Ltda., Município de 
São Luís, Estado do Mara-
nhão, Gafisa S/A e Tenda S/A 
(essa última sucessora da Fit 
Residencial). Na ação, o au-
tor alega que o licenciamen-
to ambiental para construção 
dos empreendimentos Grand 
Park I, II e III foi “indevida-
mente fragmentado e eivado 
de ilegalidade, haja vista que, 
para obeter o referido licencia-
mento, a construtora Franere 
omitiu a existência de densa 
floresta composta de baba-
çuais, que restou devastada”. 
Ainda segundo o autor, devi-
do à relevância do impacto 
ambiental seria necessária a 
elaoração do EIA/RIMA (Estu-
do de Impactos Ambientais), 
o que não foi feito. A sobrecar-
ga na infraestrutura de abas-
tecimento de água, esgotos e 
outros também é relatada pelo 
MPE, que destaca inquérito 
civil (nº090/2008) instaurado 
para apuração dos fatos. De 
acordo com o autor da ação, 
“no próprio licenciamento há 
a informação de que a Caema 
não teria condições de atender 
à demanda de água”. Outro ar-
gumento do MPE refere-se à 
autuação da Franere por parte 
do Instituto do Meio Ambiente 
e Recursos Renováveis - Iba-
ma, por crime ambiental em 
razão do desmatamento de 1,5 
hectares de terra.

Danos ambientais
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para contrata;áo 
imediata e 300 para 
cadastro de reserva

1.500
VAGAS

- 115 vagas para o Quadro de Oficiais Bombeiros Militares 
Combatentes (QOBM/Comb.), no Posto de 2º Tenente. Para 
estas vagas, os candidatos deverão ter diploma de nível 
superior em qualquer área e Carteira Nacional de Habilitação 
(CNH) no mínimo com categoria tipo “B”.
- 44 vagas para o Posto de 2º Tenente dos Quadros de 
Oficiais Bombeiros Militares Complementar (QOBM/Compl.), 
de Oficiais Bombeiros Militares de Saúde (QOBM/S) e de 
Oficiais Bombeiros Militares de Médico e Cirurgião-Dentista. 
Há chances para diversas especialidades médicas e para 
áreas como Serviço Social, Psicologia, Fisioterapia, Nutrição, 
Farmácia-Bioquímica, Enfermagem, Engenharias, Arquivologia, 
Biblioteconomia e Museologia. Além da graduação, é preciso 
ter a CNH - B ou maior.
- 55 vagas de nível superior em qualquer área (mais CNH 
"D" ou maior) na graduação de Soldado Bombeiro Militar do 
Quadro Geral de Praças Bombeiros Militares na Qualificação 
Bombeiro Militar Geral de Manutenção (QBMG-3), para 
realizar as atividades de Mecânica de Manutenção de veículos 
(Veículos/Equipamentos).
- 05 vagas (superior em qualquer área + CNH "B" ou maior) 
na graduação de Soldado Bombeiro Militar do Quadro Geral 
de Praças Bombeiros Militares na Qualificação Bombeiro 
Militar Geral de Manutenção – QBMG-3, para realizar 
as atividades de Mecânica de Manutenção Aeronáutica 
(Aeronaves/Equipamentos).
- 112 vagas na graduação de Soldado Bombeiro Militar do 
Quadro Geral de Praças Bombeiros Militares na Qualificação 
Bombeiro Militar Geral de Condutor e Operador de Viaturas 
- QBMG-2. Também é preciso ter nível superior em qualquer 
formação e CNH "D" ou maior.
- 448 vagas na graduação de Soldado Bombeiro Militar do 
Quadro Geral de Praças Bombeiros Militares na Qualificação 
Bombeiro Militar Geral Operacional - QBMG-1. Interessados 
devem ter graduação em qualquer área e CNH "B" ou superior.
As remunerações apresentadas variam de R$ 5.108,08 a 
R$ 11.654,95, dependendo de alguns fatores, tais como o 
período de ingresso no respectivo Curso de Formação e a 
graduação alcançada na corporação.

VAGAS E REQUISITOS BÁSICOS

CONCURSOS

SAÚDE

Obras do Hospital da Criança avançam 

“A
utorizei a convo-
cação de exceden-
tes do concurso de 
professor para pro-

vimento das vagas dos [can-
didatos aprovados] que não 
tomarem posse”, declarou o 
governador Flávio Dino du-
rante a tarde desta terça-fei-
ra (5). Em 2015, o Governo do 
Maranhão realizou concurso 
para contratação de professo-
res por meio da Secretaria de 
Estado da Educação (Seduc). 
Foram abertas 1.500 vagas para 
contratação imediata e mais 
300 para cadastro de reserva.

A chamada dos excedentes 
é destinada às vagas do quadro 

da Seduc que não foram preen-
chidas na última convocação, 
ocorrida no dia 26 de maio deste 
ano. A Seduc está levantando a 

Por meio de convênio ce-
lebrado no mês de outubro 
de 2015, o Governo do Estado 
destinou recurso no valor de 
R$ 10 milhões para a Prefeitu-
ra de São Luís, para reforma 
e ampliação do Hospital Dr. 
Odorico Amaral de Matos – o 
Hospital da Criança. A parce-
ria representa a integração e 
articulação interinstitucional 
para o fortalecimento dos ser-
viços de saúde no Maranhão. A 
obra, com prazo de entrega para 
dezembro de 2016, foi iniciada 
em julho de 2014 e passou a ser 
realizada com mais eficiência 
após a parceria.

Em média, o Hospital da 
Criança atendia aproximada-
mente 52,4 mil procedimentos 
e três mil internações por mês. 
Após a entrega da ampliação, 
a expectativa é que esses nú-
meros sejam duplicados, dis-
ponibilizando serviços que, até 
então, não eram oferecidos na 
modalidade pediátrica.

De acordo com o secretário 
de Estado da Saúde, Carlos Lula, 
a parceria pela construção de 
um hospital infantil de maior 
complexidade na capital mara-
nhense corrige um déficit histó-
rico com o público pediátrico, 
um dos mais vulneráveis. “Além 
de dobrar a capacidade de aten-
dimento e oferecer assistência 
customizada ao público infantil, 
a unidade vai reduzir o gargalo 
na área e ampliar, por exemplo, 
a possibilidade de exames de 
imagem e UTI”, afirmou.

Para a secretária municipal 
de Saúde, Helena Duailibe, a par-
ceria com o Estado, foi decisiva 
para a viabilização da obra, es-
timada em R$ 15 milhões. “Re-
afirmamos a importância da 

sensibilidade do Governo em 
firmar mais essa parceria para 
concluir uma obra tão impor-
tante, que beneficiará milhares 
de crianças. Apesar de ser cha-
mada de hospital, a unidade 
não contava com centro cirúrgi-
co, agência transfusional, UTI, 
dentre outras especialidades. 
Todas essas pendências serão 
supridas após a reforma e será 
um ganho ainda maior para as 
crianças, que agora terão uma 
referência completa em saúde 
que as acomodará com mui-
to mais conforto e qualidade”, 

ressaltou a secretária.
Toda a reestruturação está 

distribuída em uma área de qua-
tro mil metros quadrados. A obra 
segue em fase acelerada de le-
vantamento da alvenaria e em 
algumas dependências já estão 
sendo colocados piso e rebo-
co das paredes. Após as etapas 
de construção da estrutura e a 
parte da fundação – que são as 
mais demoradas desse tipo de 
obra –, a construção tende a 
ser feita em menor tempo, as-
segurando o prazo de entrega 
do hospital.

O Hospital da Criança passa 
a ter quatro andares; 178 leitos 
de internação; Unidade de Te-
rapia Intensiva (UTI) com 11 
leitos, incluindo área de isola-
mento; laboratório de análises 
clínicas; cento de diagnóstico e 
imagem; e mais 25 enfermarias.

O hospital vai ganhar um cen-
tro cirúrgico com quatro salas 
de grande porte e, ainda, pas-
sará a oferecer serviços com-
pletos de diagnósticos por ima-
gem, como ultrassonografia e 
tomografia computadorizada. 
Assim, as crianças internadas 
no local não precisarão mais ser 
transferidas a outras unidades, 
tendo a oportunidade de com-
pletar todo o diagnóstico e tra-
tamento no Hospital da Criança.

O Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE) 
liberou pela Cesgranrio o pri-
meiro edital (nº 2/2016) para 
a realização de processo sele-
tivo, com o objetivo de preen-
cher 7.500 vagas para a fun-
ção de Agente de Pesquisas 
e Mapeamento. Esses pro-
fissionais temporários irão 
atuar em 550 municípios dis-
tribuídos nos 26 Estados e no 
Distrito Federal, lembrando 
que também já foi publicada 
a segunda seleção, com 325 
vagas para o Rio de Janeiro.

A remuneração oferecida 
mensal será de R$ 1.250,00, 
mais auxílio-alimentação e 
auxílio-transporte, assim 
como as férias e ao 13º sa-

lários proporcionais, para o 
cumprimento de jornada se-
manal de 40 horas.

Em Minas Gerais, 21 pre-
feituras abrem 1.496 vagas 
em concursos

 Boa notícia para aqueles 
que estão em busca de oportu-
nidades de emprego em Minas 
Gerais! É que 21 prefeituras 
do estado acabam de publi-
car editais de concursos, para 
reestruturação de seus qua-
dros de servidores efetivos.

Os 21 editais publicados 
totalizam 1.496 vagas dispo-
nibilizadas para profissionais 
de todos os níveis de ensino, 
com ou sem experiência, que 
poderão conquistar salários 
de até R$ 12.885,00

A chamada dos excedentes é destinada às vagas do quadro da Seduc que não 

foram preenchidas na última convocação, ocorrida no dia 26 de maio deste ano

Governador autoriza 
convocação de professores 
excedentes de concurso 

OPORTUNIDADE

DISTRITO FEDERAL

Concurso IBGE 2016: 
edital e inscrição

Concurso para Corpo 
de Bombeiros

Grandes oportunidades na 
área militar do Distrito Fede-
ral acabam de ser lançadas. É 
que estão publicados os seis 
editais de concurso público 
nº 001/2016, voltados para o 
preenchimento de 779 vagas 
no Corpo de Bombeiros - DF. 
O IDECAN é a organizadora 
escolhida para executar a se-
letiva, cujo período de ins-

crições vai de 18 de julho a 
18 de agosto de 2016, no site 
www.idecan.org.br, ao cus-
to de R$ 90,00 ou R$ 140,00.

Os candidatos que opta-
rem pela inscrição no posto 
fixo com acesso à internet 
deverão se dirigir ao Setor 
Comercial Sul – SCS Quadra 
4 Bloco A Sala: 303, Edifício 
Embaixador – Brasília/DF.

quantidade de vagas disponí-
veis e divulgará, nos próximos 
dias, o quantitativo e a lista-
gem com nome dos professo-
res aprovados em cadastro de 
reserva, que deverão apresentar 
documentação e tomar posse 
de forma imediata.

De acordo com a Secretaria 
de Estado da Educação, as vagas 
são remanescentes dos profis-
sionais que não tomaram posse 
por pendências de documenta-
ção ou por questões pessoais.  
Quanto aos que serão chama-
dos, estes receberão o salário de 
R$ 4.985,44, para o regime de 
trabalho de 40 horas semanais, 
valor que é uma das melhores 

remunerações entre as pagas 
nas redes estaduais do país.

Concurso

O concurso foi lançado em 
novembro de 2015 para o preen-
chimento imediato do quadro 
permanente da Seduc, o qual 
contou com a participação de 
mais de 83 mil candidatos de 
todo o país. Foram ofertadas 
1.500 vagas e 300 para o cadas-
tro de reservas para 18 disci-
plinas. Deste total, 230 profis-
sionais destinados a Educação 
Especial, que está sendo con-
templada pela primeira vez em 
um certame público do Estado.

Hospital da Criança terá capacidade de atendimento dobrada

procedimentos eram 
a média atendida no 
Hospital da Criança

54 
MIL
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Assaltantes levam a 
pior e são mortos

Dupla tenta assaltar loja de telefonia celular no Marcus Center, Renascença II. Policial 
reage, mata um  no local e o outro também morre depois de dar entrada no Socorrão I

2

Tiros foram  
desferidos pelo 

policial

8º

Batalhão de Polícia 
Militar  registrou a 

ocorrência

INTERIOR

Bandido também
 morre em Anajatuba

Dois corpos estendidos no chão durante a fracassada  tentativa de assalto ontem numa loja do Marcus Center  

FRAUDES

Preso o prefeito de Paulo Ramos

Comparsas davam 
apoio do lado de fora

A população de Anaja-
tuba foi surpreendida, por 
volta das 2h30 de ontem (5), 
com a invasão de oito ban-
didos que realizaram um as-
salto à agência do Banco do 
Bradesco.

De acordo com informa-
ções, foram ouvidas quatro 
explosões e vários tiros. A 
quadrilha ainda ameaçou os 
moradores para que não sa-
íssem de suas casas. Os oito 
homens estavam em quatro 
motocicletas e fortemente 
armados com fuzis, espingar-
das calibre 12 e pistolas .40. 
Após explodirem os caixas 
eletrônicos e se apossarem 
do dinheiro, o grupo pegou 
o caminho errado rumo ao 
Povoado Afoga, que, segun-

do moradores, não tem saí-
da. A população acionou a 
polícia, que chegou rápido e 
interceptou a quadrilha na 
altura do Povoado Areal. Po-
liciais em três viaturas fo-
ram recebidos a tiros pelos 
bandidos. Um dos suspeitos, 
identificado como Jefferson 
Luan Sampaio da Cruz, de 
25 anos, natural de Pedro 
II, no Piauí, foi alvejado du-
rante o confronto e morreu.

Os demais membros do 
grupo conseguiram fugir e 
a polícia acredita que mais 
deles tenham sido atingi-
dos pelos disparos. Após o 
confronto, foram apreen-
didas duas motos, três ar-
mas calibre 12 e uma pis-
tola .40.
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n Dois homens estavam do 

lado de fora da loja de telefonia 

móvel para dar apoio aos 

suspeitos que praticavam o 

crime. Ao perceberem que o 

plano fracassou, a dupla fugiu. 

Policiais do 8º Batalhão de 

Polícia Militar atenderam a 

ocorrência.

 Na manhã de ontem,  (5), 

uma tentativa de assalto foi 

registrada na loja de uma 

operadora de telefonia mó-

vel, localizada no Marcus 

Center, na Avenida Colares 

Moreira, Renascença, em 

São Luís.

De acordo com informa-

ções, dois bandidos ficaram 

do lado de fora  e outros dois 

entraram para praticar o as-

salto. Um dos criminosos se 

aproximou do segurança, 

mas um policial militar à 

paisana, que estava sendo 

atendido, percebeu a ação 

criminosa e reagiu. Ele atin-

giu  um dos bandidos com 

um tiro na região do abdo-

mên. O outro suspeito atirou 

no segurança, acertando-o 

no braço.

O policial identificou o 

atirador e o baleou na ca-

beça, matando-o no local. 

O outro bandido ferido foi 

levado em estado grave para 

o Hospital Djalma Marques, 

o Socorrão I, no Centro. Ape-

sar do atendimento imedia-

to para que   revelasse sua 

possível ligação com outros 

grupos criminosos, ele tam-

bém  não escapou da morte.

O Ministério Público do Ma-
ranhão e a Secretaria de Esta-
do da Segurança Pública reali-
zaram, na manhã de ontem, a 
Operação Paulo Ramos II, co-
ordenada pelo Grupo de Atua-
ção Especial no Combate às Or-
ganizações Criminosas (Gaeco) 
e pela Superintendência Esta-
dual de Prevenção e Combate à 
Corrupção (Seccor). A operação 
cumpriu sete mandados de pri-
são preventiva, entre eles o do 
prefeito de Paulo Ramos, Tan-
cledo Lima Araújo.

Também foram presos  o se-
cretário de Administração e Fi-
nanças do município, Joaquim 
Lima Araújo (irmão do prefeito), 
George Esber Mansour, Moussa 
Esber Mansour (sócios da em-
presa JS Silva) e Geovana Carla 
Costa Freitas Mansour. A em-
presa era utilizada em licitações 
fraudulentas para o desvio de 
recursos públicos.

Foi cumprido, ainda, manda-
do de prisão preventiva contra 

José de Alencar Miranda, pai de 
Gláucio Alencar, que está preso 
e teve mais uma prisão preven-
tiva decretada nesta operação. 
Também foi preso Luis Antonio 
Meireles Gomes, funcionário de 
Eduardo José Barros Costa, o Edu-
ardo DP, mas ele não foi locali-
zado e é considerado foragido.

As prisões aconteceram em 
São Luís e Paulo Ramos. As in-
vestigações apontaram que a or-
ganização criminosa se utilizava 
de pelo menos três empresas em 
licitações fraudadas para des-
viar os recursos públicos. Entre 
as empresas ligadas ao esquema 
estão a JS Silva, que foi aberta 
em nome de uma pessoa já fa-
lecida, com o uso de assinaturas 
falsificadas, e que supostamen-
te fornecia merenda escolar ao 
município.

Outra empresa envolvida é a 
PGA Martins, pertencente a Fá-
bio Brasil ligado a Gláucio Alen-
car e assassinado em Teresina, 
em 2012, pelo mesmo executor 

de Décio Sá. Também há con-
tratos assinados com a empresa 
Rio Anil, que supostamente te-
ria prestado serviços de manu-
tenção da iluminação pública e 
que pertence a pessoas ligadas 
a Eduardo DP.

Segundo informação do de-

legado, nenhuma das empresas 
existe de fato, sendo apenas 
CNPJs destinados a realização 
de fraudes. O total desviado ainda 
está em apuração, mas os valo-
res levantados até agora apon-
tam um rombo de mais de R$2 
milhões no erário municipal. 

Estado em que ficou a agência após a explosão de ontem
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Total de crianças que vão ser 

atendidas pelo projeto
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PROJETOS

INVERNO

Copa Norte/Nordeste  válida pelas 
terceira e quarta etapas movimentou o 

kartódromo de Imperatriz, com presença 
de Rafael Susuzi e vitória de pilotos locais

Disputas 
agitam
o kart 

Formando atletas, criando cidadãos 

Campeões do Maranhense de Natação

Pilotos de kart aceleraram na pista do Kartódromo de Imperatriz durante a Copa Norte/Nordeste , no último fim de semana

AGENDA

Comitê  recomenda 
mais eventos mistos 

D
ois dias de céu azul e 
muito calor foram o ce-
nário para a disputa da 
3ª e 4ª etapas da Copa 

Norte/Nordeste de Kart, reali-
zadas no último fim de semana 
(2 e 3 de julho), no Kartódromo 
de Imperatriz, no sul do Mara-
nhão. No total, foram quase 30 
competidores participando em 
duas categorias, entre eles, o pi-
loto Rafael Suzuki da Stock Car, 
que voltou às origens e correu 
novamente na pista onde con-
quistou o título da Copa Brasil 
em 2011. Com bom público, os 
pilotos da casa levaram a melhor 
em três das quatro subcatego-
rias da competição. 

Após os treinos livres de sex-
ta-feira e do sábado de manhã, 
no período da tarde foram rea-
lizadas as tomadas de tempos 
e duas baterias para cada uma 
das duas categorias principais 
do evento - F4 (karts com mo-
tores 4 tempos), que é subdivi-
dida em Novatos, Graduados B 
e Graduados, e Graduados 2T 
(karts com motores 2 tempos). 
Os pilotos imperatrizenses Car-
mo Neto (Novatos F4), Alexan-

duas corridas para cada cate-
goria. Carmo Neto confirmou 
o bom desempenho do dia an-
terior e venceu novamente na 
Novatos F4. O paraense Flávio 
Carminatti comemorou na Gra-
duados F4, enquanto o mara-
nhense Edson Shimidt ganhou 
na Graduados B F4. Já na Gra-
duados 2T, a vitória ficou com 
mais um piloto da casa, o impe-
ratrizense Macelio Cangussú. 

A 4ª edição da Copa Nor-
te/Nordeste de Kart terá mais 
uma rodada dupla, que encerra 
o campeonato, em Teresina-PI, 
no mês de novembro, em data 
a ser divulgada. 

Agora, a Federação de Auto-
mobilismo do Estado do Mara-
nhão (Faem) foca esforços na 
preparação do Kartódromo de 
Imperatriz para a visita de Franz 
Schreiner, membro da Comis-
são Internacional de Kart (CIK) 
da Federação Internacional de 
Automobilismo (FIA), que visi-
tará a cidade no fim do mês de 
julho, para dar a homologação 
Internacional às pistas de Im-
peratriz (MA), Circuito Paladino 
(PB) e Castanhal (PA).

dre Martins (Graduados F4) e 
Junior Pinto (Graduados 2T) fo-
ram os vencedores do dia. Entre 
os visitantes, que vieram prin-
cipalmente do Pará, Piauí e To-

cantins, Fabio Tajra, de Teresi-
na, ganhou na Graduados B 4T.

No domingo, mais um dia 
cheio de disputas, começan-
do com a classificação e outras 

O Governo do Estado, por 
meio da Secretaria de Estado 
do Esporte e Lazer (Sedel), lan-
çou o projeto Formando atletas, 
criando cidadãos, que vai aten-
der 150 crianças e adolescentes, 
entre nove e 17 anos de idade, do 
município de São Mateus com 
atividades esportivas, de lazer e 
recreação. O projeto, que integra 
o amplo programa do Governo 
que fortalece ações de inclusão 
social pelo esporte no Maranhão, 
conta com o apoio da Prefeitu-
ra Municipal de São Mateus e 
com o incentivo da Companhia 
Energética do Maranhão (Cemar), 
pela Lei Estadual de Incentivo 

ao Esporte.
 O projeto Formando atletas, 

criando cidadãos promove au-
las teóricas e práticas três vezes 
por semana no Estádio Pinhei-
rão, com conteúdo sobre regras 
básicas de realização de diver-
sas modalidades esportivas; a 
importância do trabalho cole-
tivo para o esporte e para a vida; 
fundamentos e treinamento téc-
nico, tático e preparação física; 
fundamentos de futebol; prática 
do esporte para uma vida saudá-
vel; e realizações de jogos oficiais 
e não oficiais, ministrados por 
professores de Educação Física 
do próprio município.

cas da rede de ensino municipal 
e estadual, com 80% de frequ-
ência e aproveitamento esco-
lar. Durante o lançamento, os 
pais, juntamente com os alunos, 
assinaram um termo de com-
promisso e receberam material 
esportivo destinado aos peque-
nos atletas. O projeto abrange, 
também, uma escolinha de re-
forço escolar formado por pe-
dagogos, assistentes sociais e 
monitores que vão ampliar as 
possibilidades de aprendizagem 
do aluno, dando a oportunida-
de de aprofundar ou suprir ca-
rências dos conteúdos de maior 
dificuldade.

 As crianças e os adolescen-
tes participantes do projeto são 
matriculados em escolas públi-

O Campeonato Maranhen-
se de Natação de Inverno 2016  
(Troféu Centro Elétrico) termi-
nou com a equipe da A&T Aqua-
tic em 1º lugar. A vice-campeã 
do evento foi a DM/Valorizar, 
em 3º lugar ficou a equipe Bra-
sil Vale Ouro, de Arari, na quar-
ta colocação,  Viva Água, e  em 
quinto lugar o MAC/Nina.

O evento contou com a par-
ticipação de mais de 100 atletas, 
das categorias mirim (9 anos) 
a sênior (20 anos em diante). 
Em anexo encaminho a lista 
dos atletas com os melhores 
índices técnicos da compe-
tição, bem como dos atletas 
mais eficientes, ou seja, aque-
les que mais pontuaram para 
suas equipes.

A FMDA encerrou o ciclo de 
competições do 1º semestre. Em 

agosto, voltará com os JEMs e, 
logo, em seguida  a terceira eta-

pa do IV Circuito Escolar de Na-
tação, Troféu Nina, Troféu DM 

e Campeonato Maranhense de 
Natação de Verão 2016. .

Vencedores do Campeonato de Natação 

Um dos primeiros pas-
sos para tornar o movimento 
olímpico mais igualitário foi 
tomado pelo próprio Comitê 
Olímpico Internacional (COI), 
com o lançamento da Agenda 
2020 em 2014. O documento 
traz recomendações para as 
próximas edições das Olimpí-
adas e, entre elas, está o refor-
ço na igualdade na gêneros.

“O COI trabalhará junto 
às Federações Internacionais 
para atingir uma participação 
feminina de 50% nos Jogos,e 
para estimular o envolvimento 
feminino no esporte criando 
mais oportunidades olímpi-
cas”, publicou a entidade na 
Agenda 2020.

Além disso, o COI quer 
ampliar o número de even-
tos mistos em Olimpíadas que, 
hoje, estão restritos a apenas 
quatro competições (vela, hi-
pismo, tênis e badminton).

Isso já acontece nos Jo-
gos Olímpicos da Juventude, 

O COI deve 
encorajar a 

inclusão de eventos 
mistos nos Jogos

publicou a entidade 
na Agenda 2020

disputa na qual diversas pro-
vas possuem meninos e me-
ninas competindo em igual-
dade, como os revezamentos 
mistos na natação, no triatlo 
e as disputas por equipes na 
esgrima, tênis de mesa e tiro 
com arco.

“O COI deve encorajar a 
inclusão de eventos mistos 
nos Jogos”, completa o do-
cumento.

RIO 2016

Vôlei de praia  sorteará 
grupos da Olimpíada

O clima olímpico está cada 
vez mais presente no Circui-
to Mundial de Vôlei de Praia, 
restando apenas dois eventos 
antes das disputas nas areias 
de Copacabana. A próxima 
etapa do tour, o Major Series 
de Gstaad, na Suíça, disputa-
do  até domingo (10), sedia-
rá o sorteio dos grupos dos 
Jogos Olímpicos Rio 2016 e 
terá 11 duplas do Brasil: seis 
no torneio masculino e cinco 
no feminino.

Com 22 das 24 vagas de 
cada naipe aos Jogos Olímpi-
cos já definidas, o sorteio ocor-
rerá no sábado, a partir das 

19h30 (horário local), com a 
presença de atletas da Equipe 
Furnas: Pedro Solberg, Evan-
dro e Bruno Schmidt. 

No torneio masculino em 
Gstaad serão seis duplas na 
disputa: Evandro/Pedro Sol-
berg, Alison/Bruno Schmi-
dt e Álvaro Filho/Vitor Feli-
pe entram direto na fase de 
grupos, a partir de quinta-fei-
ra. Já Guto/Saymon, Oscar/
Thiago e Ricardo/André dis-
putam o country quota (cota 
do país), na terça-feira, com 
o time vencedor se creden-
ciando para disputar o qua-
lificatório no dia seguinte.
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Últimas duas vagas 
serão definidas 

Sampaio encara o Figueirense-SC, em Florianópolis, e pretende dar o troco
ao adversário para garantir passagem à terceira fase da Copa do Brasil

Sampaio vai tentar surpreender o Figueirense em seus próprios domínios, nesta noite, e passar para a próxima fase da Copa do Brasil 

        Em busca da 

superação

OUTROS JOGOS

Nosso 
pensamento é 

de fazer um bom 
jogo e conseguir 
a classificação. A 
vantagem é do 
adversário, mas 

temos que entrar 
em campo com 

o pensamento de 
vitória, que é só o 
que nos interessa

Felipe Baiano,
jogador do Sampaio

Gatito Fernández;Ayrton, Marquinhos, 
Werley e Marquinhos Pedroso;
Elicarlos, Jocinei, Bady e Yago; Everton 
Santos e Ermel (Rafael Moura)
Técnico: Vinícius Eutrópio

Horário: 19h30
Local: Estádio Orlando Scarpelli - 
Florianópolis (SC)
Árbitro: Alexandre Vargas Tavares de Jesus 
- RJ (CBF-1)
Assistentes: Luiz Claudio Regazone - RJ (ASP-
FIFA) e Thiago Rosa de Oliveira - RJ (CBF-2)

Figueirense

Rodrigo Ramos; Lucena, Wagner, 
Luiz Otávio e Éder Sciola; Levi (Diego 
Lorenzi), Felipe Baiano e Lucas Sotero; 
Pimentinha, Elias e Edgar 
 Técnico: Wagner Lopes

Sampaio

M
esmo ocupando uma 
das últimas coloca-
ções na Série B do 
Campeonato Bra-

sileiro, o Sampaio Corrêa vai 
tentar surpreender o Figueiren-
se-SC, nesta noite, no Estádio 
Orlando Scarpelli, em jogo da 
Copa do Brasil, válido pela se-
gunda fase. No primeiro jogo 
entre ambos, no Castelão, a vi-
tória foi dos catarinenses, por 
2 a 1. Por isso, o Tricolor ne-
cessita vencer com dois gols 
de diferença para obter a clas-
sificação. Se houver repetição 
no placar, a decisão ocorrerá 
por meio de cobranças livres 
direto da marca penal.

Quase dois meses se pas-
saram desde o primeiro con-
fronto entre Sampaio Corrêa e 
Figueirense, pela segunda fase 
da Copa do Brasil. No já lon-
gínquo 11 de maio, o Furacão 
foi até o Maranhão e derrotou 
o time mandante por 2 a 1. As 
equipes voltam a se enfrentar 
hoje, às 19h30, no Orlando Scar-
pelli, na capital catarinense. 

Com essa vitória alvinegra, 
a equipe sulista pode empa-
tar por qualquer resultado e 
perder por 1 a 0. Aos nordes-
tinos, os resultados que inte-
ressam são: 2 a 0, 2 a 1, para 
levar aos pênaltis, e qualquer 
vitória por um gol de diferen-
ça a partir de 3 a 2.

De lá para cá, o Campeo-
nato Brasileiro começou e as 
equipes não se encontraram. 
Na Série A, o Figueira é apenas 
o décimo sexto colocado com 
quinze pontos em treze jogos. 
Na Série B, o Sampaio é décimo 
nono com somente dez pontos 
em quatorze partidas.

Sem poder contar com al-
guns titulares que já disputa-
ram a competição por outras 
equipes na primeira fase, o 
Sampaio não deverá colocar 
em campo todos os titulares, 
nem lançar outros que foram 
recém-contratados. Assim, não 
estarão em campo Renan Ri-
beiro (volante); Renan Luís 
(lateral-esquerdo); e Hever-
ton (zagueiro).  

O técnico Wagner Lopes de-

verá fazer algumas modifica-
ções em relação ao time que 
enfrentou o Paysandu, mas até 
ontem  à tarde não havia adian-
tado quem começa jogando. 
Provavelmente, só anunciará 
a equipe momentos antes da 
partida.

Jogador que vem se mos-

trando plenamente adaptado à 
equipe do Sampaio, Felipe Baia-
no expõe sua confiança para o 
confronto contra o Figueiren-
se: “Nosso pensamento é de fa-
zer um bom jogo e conseguir 
a classificação. A vantagem é 
do adversário, mas temos que 
entrar em campo com o pen-
samento de vitória, que é só o 
que nos interessa”, declarou o 
volante ao site oficial do clube.

O grupo Tricolor realizou o 
apronto final na tarde de on-
tem. A atividade foi realizada 
no CT do Avaí, arquirrival do 
adversário boliviano. O trei-
nador Wagner Lopes utilizou 
a última movimentação antes 
do jogo para ajustar o posicio-
namento da equipe e reservou 
a parte final do treinamento li-
vre para o tradicional “rachão”.

Lopes deixa em aberto a pos-
sibilidade de fazer mudanças 
na equipe para o confronto, 
mas garante que o padrão do 
time não será afetado.

“Há a possibilidade de pou-
par os jogadores mais desgasta-
do, que vêm jogando a maioria 
dos jogos. Mas, independente-
mente de quem jogue, vamos 
lançar um time forte, com ve-
locidade pelas beiradas, no in-
tuito de buscar a classificação. 
Esperamos fazer um bom jogo, 
mesmo estando na casa do ad-
versário, e é preciso acreditar 
que podemos vencer”, ressaltou.

Figueirense 
Para esta partida, o  Figuei-

rense poderá ter a volta do ata-
cante Rafael Moura, que não 
enfrentou o Atlético Mineiro 
no último domingo no Orlando 
Scarpelli. Segundo o próprio 
técnico Vinícius Eutrópio afir-
mou, o zagueiro Marquinhos 
formará a dupla de zaga ao lado 
de Werley.

“Estamos buscando um time 
ofensivo, com transições rápi-
das, sem descuidar da parte 
defensiva, pois o Figueirense é 
uma equipe perigosa, de qua-
lidade, mas nossa ideia é bus-
car a vitória. Não tem como ser 
diferente”, afirmou o coman-
dante boliviano.

Hoje, além do jogo Figuei-
rense e Sampaio, da segun-
da fase, o Operário-PR tenta 
confirmar a zebra diante do 
Paysandu, que vem de altos 
e baixos da Série B e preci-
sa devolver a derrota sofri-
da fora de casa. O dia tam-
bém trará dois confrontos 
que abrem a terceira fase. A 
partir desta etapa, o gol fora 
não elimina, como aconteceu 
nas fases anteriores. Quem 
abria dois gols de vantagem 
fora já descartava o jogo de 
volta.

Vitória e Cruzeiro, que 
ficaram no empate por 2 a 
2 na última rodada do Bra-
sileirão, iniciam a busca por 
uma vaga nas oitavas de fi-
nal no Barradão. Enquanto 
o Fluminense recebe o Ypi-
ranga, time da Série C do 

Brasileiro, em Volta Redonda.
A vida do Paysandu, que 

ainda não engrenou na Sé-
rie B, é mais complicada. O 
time paraense perdeu para 
o Operário, em Ponta Gros-
sa, e precisa vencer por dois 
gols de diferença para classi-
ficação. O empate é da equi-
pe paranaense, que trata o 
duelo como jogo de vida ou 
morte, principalmente, após 
o rebaixamento no Estadual.

As outras duas parti-
das abrem a terceira fase. 
No Barradão, o Vitória faz o 
segundo jogo seguido con-
tra o Cruzeiro. No Brasilei-
rão, ambos estão no meio 
da tabela de classificação. A 
equipe mineira, porém, vive 
sua melhor fase na compe-
tição, onde acabou de dei-
xar a zona de rebaixamento.

Confira os jogos

HOJE
19h30
Figueirense   x  Sampaio Corrêa. IDA: 2 x 1
Paysandu    x  Operário. IDA: 1 x 0

21h45
Vitória    x   Cruzeiro
Fluminense   x   Ypiranga
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Certas Canções com 
Carlinhos Veloz

Cantor retorna aos palcos interpretando músicas que 
marcaram sua carreira, além de revisitar composições 

de sucesso na sua trajetória musical

Nos anos que se sucede-
ram, Carlinhos Veloz percor-

reu todo o circuito alternativo 
do Rio de Janeiro e São Paulo. De-
pois, seguiu em turnê pelo Nor-
deste, apresentando seus funks, 
souls, maracatus, tecno baiões e 

passeando por reggaes, blues 
e baladas que marcam sua 

carreira.
De 2001 a 2002, mo-

rou em Portugal, onde 
fez contatos com mú-

sicos de várias partes 
do mundo e divul-
gou seu trabalho, 
voltando ao Brasil 
a tempo de par-
ticipar do Festi-
val de Inverno de 
Garanhuns (PE), 
retornando ao 
festival nas três 
edições seguin-
tes. Em 2005, 
teve sua can-
ção Ilha Bela, 
gravada pela 
banda de reggae 
Tribo de Jah. No 

ano seguinte, após 
percorrer o Brasil 

divulgando o disco 
Vibratons, Carlinhos 

Veloz retornou à Eu-
ropa, com temporadas 

de verão na Cidade do 
Porto (Portugal) e em Bar-

celona (Espanha). Em outu-
bro do mesmo ano, teve  sua 

canção Joia Rara, gravada pela 
cantora Alcione.

Em 2007, de volta ao Brasil, 
deu início à produção do seu pri-
meiro DVD, intitulado Espelho 
D’água, gravado no Teatro Arthur 
Azevedo, em São Luís, e lançado 
em 2009. No mesmo ano, teve 
mais uma de suas canções, Im-
perador Tocantins, gravada por 
Alcione, além de se apresentar, 
ao lado do grupo Regional Tira-
Teima, no show Quem disse que 
eu não sou do samba?, um pas-
seio pelos clássicos dos anos de 
1940 e 1950, além de composi-
ções autorais como Vibratons, 
samba feito em parceria com 
Fernando Maranhão (Japona), 
e Trem Moleque, uma homena-
gem aos mestres Ariano Suas-
suna e Tom Jobim. 

Em 2010, fez turnê de 21 apre-
sentações pelas capitais e prin-
cipais cidades universitárias do 
Nordeste, com o  projeto Na es-
trada com Carlinhos Veloz, pa-
trocinado pelo Projeto Petrobras 
Cultura. Dois anos depois, rece-
beu o prêmio de melhor show 
(artista solo) do carnaval de São 
Luís e, após uma série de shows 
por ocasião das comemorações 
dos 400 anos de fundação da ci-
dade de São Luís, lançou, ao lado 
dos amigos Erasmo Dibell, Beto 
Pereira, Mano Borges e Chiqui-
nho França, o Projeto A5,  com 
CD/show, com 20 das mais po-
pulares canções maranhenses.

Pernambucano com 
alma maranhense

Diversidade rítmica

D
epois de nove anos afastado dos 
palcos dos teatros e casas de sho-
ws de São Luís, o cantor e compo-
sitor Carlinhos Veloz retorna nes-

ta sexta-feira (8) com o espetáculo Certas 
Canções, em que interpreta músicas que 
marcaram sua carreira e o tornaram co-
nhecido do grande público. No repertório, 
nomes nacionais como Milton Nascimento, 
Guinga, Suely Costa, Dominguinhos e ou-
tros compositores. Neste show, que aconte-
ce às 22h, no Espaço Gaia (Ponta d’Areia), 
também não faltarão composições autorais 
como Ilha Bela, Maracá Curumim, Estrela 
e Imperador Tocantins.

“Certas Canções é a realização de um 
grande sonho de interpretar canções que 
fazem parte da minha vida de forma es-
pecial. Canções que fizeram de mim um 
cantor e alguém que vive única e exclu-
sivamente de e para a música. Claro que 
terá também as composições autorais que 
me proporcionaram desfrutar desse pú-
blico que amo e que me é vital”, diz Car-
linhos Veloz. 

Para esse show, o artista promete tam-
bém algumas surpresas que farão parte do 
seu segundo DVD, intitulado Primavera 
do Norte, que será lançado ainda este ano, 
sob a direção do maestro e produtor José 
Américo Bastos, por meio da Lei Estadual 
de Incentivo à Cultura. “O show será, na 
verdade, uma festa que celebra o meu re-

encontro com o público da ilha bela São 
Luís”, define. 

O último show com essas caracterís-
ticas que Carlinhos Veloz  fez em São 
Luís foi em 2007, no Teatro Arthur 
Azevedo. “E lá se vão nove anos”, 
lembra. Durante esse período, 
participou de vários shows no 
Maranhão; viajou com o pro-
jeto Na estrada com Carli-
nhos Veloz, pelas princi-
pais capitais e cidades da 
Região Nordeste; e tam-
bém fez apresentações 
em temporadas juninas 
e carnavalescas, com 
shows em espaços pú-
blicos, na capital ma-
ranhense. 

A banda que acom-
panha Carlinhos Veloz 
no show desta sexta-
feira é composta pe-
los músicos Luiz Júnior 
(viola e violão 7), Rui 
Mário (sanfona e piano) 
Cleuton Silva (contrabai-
xo acústico), Marquinhos 
Carcará (percuteria) e João 
Neto (flauta e flautim). O 
instrumentista Luiz Júnior 
assina a direção musical do 
espetáculo.

O cantor nasceu Luiz Carlos Alves 
da Silva, às margens do Rio Capibari-
be, no Recife, em 1965. Filho de militar 
do Exército, foi morar em Corumbá, 
no Mato Grosso do Sul, ainda no pri-
meiro ano de vida. Dois anos depois, 
mudou-se para o Rio de Janeiro. Em 
71, regressou para sua terra natal e 
passou a receber toda a influência da 
rica cultura pernambucana.

Em 1985, novamente um rio tor-
na-se ponto de partida em sua vida 
e ele adotou o nome artístico de Car-
linhos Veloz, às margens do Tocan-
tins, uma de suas maiores fontes de 
inspiração. Foi no Maranhão, mais 
especificamente na cidade de Im-
peratriz, que o artista começou  sua 
carreira solo como cantor e compo-
sitor, vencendo grandes festivais de 
música da Região Tocantina. Estava 
definitivamente traçado o início de 
sua trajetória em busca de um espa-
ço no cenário da música brasileira. 
Quatro anos depois, Veloz vive um 
grande momento, a oportunidade 
de mostrar seu trabalho para todo o 
Brasil, no programa da apresentadora 
Xuxa. No ano seguinte, a convite da 
produtora da Xuxa, Marlene Matos, 
o artista transferiu-se para o Rio de 
Janeiro, onde passou a residir e tra-
balhar, retornando em 1992 ao Mara-
nhão para  lançar seu primeiro disco, 
intitulado Carlinhos Veloz, álbum in-
dicado como revelação regional para 
o Prêmio Sharp de Música.

Três anos depois, Carlinhos veloz 
lançou o seu segundo CD indepen-
dente chamado Vê Luz, distribuído 
para todo o Brasil e com circulação 
também  nos Estados Unidos e na Eu-
ropa. O disco foi premiado no Ma-
ranhão como o mais executado do 
ano pela música Viagem de novembro, 
composição do seu parceiro musical  
Erasmo Dibell. A música garantiu a 
Carlinhos Veloz  o prêmio de melhor 
intérprete em1995.

Em 1996, a convite do produtor 

cultural Fernando 
Bicudo, estreou como 
o primeiro vaqueiro da ópe-
ra popular Catirina, apresentando-se 
em grandes salas brasileiras como o 
Teatro Nacional de Brasília e o Tea-
tro Carlos Gomes, no Rio de Janeiro. 
E em homenagem ao compositor e 
maestro, no Tributo a Carlos Gomes, 
Carlinhos Veloz se apresentou ao 
lado de estrelas da música erudita 
como Eduardo Álvares, Ruth Stark 
e, a prima-dona da Ópera House 
de Nova York, Aprille Milo.

Em 1997, participou, ao lado 
de grandes nomes da MPB, do 
projeto Pixinguinha, percorrendo 
várias capitais brasileiras. Um ano 
depois, apresentou-se na Expo 
Brasil; no Carrossel do Louvre, 
em Paris (França), na época da 
copa do mundo; e na Expo 98, 
em Lisboa (Portugal). No mes-
mo ano, a convite da cantora ma-
ranhense Alcione, apresentou-se 
no palco do Canecão (Rio de Ja-
neiro), com o projeto Baião de 2, 
um duo formado com o cantor César 
Nascimento, nas comemorações dos 
25 anos de carreira da Marrom, com 
o show Celebração. O espetáculo foi 
como um passaporte para uma série 
de apresentações em vários estados 
brasileiros e gerou um CD da dupla.

O quê? Show Carlinhos Ve-
loz e Banda
Quando? 8 (sexta-feira), às 22h
Onde? Espaço Gaia (Av. dos 
Holandeses – Ponta d’Areia)
Quanto?  R$ 60,00 (individu-
al) e R$ 220,00 (mesa)
Informações: (98) 99614-6573 
e 98151-2762.

SERVIÇO



ÁRIES 21/03 a 20/04

TOURO 21/04 a 20/05 VIRGEM 23/08 a 22/09

LIBRA 23/09 a 22/10

PEIXES 20/02 a 20/03

AQUÁRIO 21/01 a 19/02

CAPRICÓRNIO 22/12 a 20/01

GÊMEOS 21/05 a 20/06 LEÃO 22/07 a 22/08 SAGITÁRIO 22/11 a 21/12

CÂNCER 21/06 a 21/07 ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
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